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BEBEL E NELINHO VIABILIZAM
RECURSOS PARA SEGURANÇA E O
TURISMO DE ÁGUAS DE SÃO PEDRO

A18

São Pedro amplia 'muralha digital' com
12  novas câmeras do Sistema Detecta

Divulgação/Prefeitura

NANANANANATTTTTAL EM SÃO PEDRAL EM SÃO PEDRAL EM SÃO PEDRAL EM SÃO PEDRAL EM SÃO PEDRO COMEÇA NESTO COMEÇA NESTO COMEÇA NESTO COMEÇA NESTO COMEÇA NESTA SEXTA SEXTA SEXTA SEXTA SEXTAAAAA
De acordo com o presidente Flávio Cas-
tellari, os passeios seguirão até dia 8 de
janeiro, percorrendo as ruas centrais; sá-

bado (02), passe io  inaugura l ;  segun-
da (4 )  aber to  ao  púb l i co ;  sa ídas  do
Espaço do Produtor.  A12

Divulgação/Prefeitura
Divulgação/Acisp

AAAAACISP LANÇACISP LANÇACISP LANÇACISP LANÇACISP LANÇA, SÁBADO, A C, SÁBADO, A C, SÁBADO, A C, SÁBADO, A C, SÁBADO, A CAMPAMPAMPAMPAMPANHA DE NAANHA DE NAANHA DE NAANHA DE NAANHA DE NATTTTTALALALALAL
Várias apresentações, destacando-se a
do Coral Municipal Dorothea Bená Ghirot-
ti, em frente ao Museu Gustavo Teixeira,

marcam nesta sexta (01) o início das
comemorações natalinas em 2023 no
Município de São Pedro. A8

Com o aumento do número das chamadas 'câmeras inteligentes', que cruzam dados das autoridades de segurança, município passa a ser um dos mais bem monitorados da região
A Prefeitura de São Pedro ad-

quiriu mais 12 câmeras de video-
monitoramento que vão ampli-
ar a participação no Sistema De-
tecta, do Governo do Estado de São
Paulo, que integra bancos de dados
das forças de segurança e cria uma
espécie de 'muralha digital", difi-
cultando a ação de criminosos.
As câmeras fazem a leitura de
placas e cruzam informações.
Em caso de veículos furtados ou

roubados, por exemplo, um avi-
so é emitido na Central de Mo-
nitoramento assim que os veí-
culos passarem pelas câmeras. São
Pedro já possui 8 destas câme-
ras, instaladas nos portais de
entrada. As recém adquiridas
serão instaladas em locais mais dis-
tantes do Centro, como Graminha,
Camargo I, Camargo II, Cháca-
ra São Paulo, Chácara Prima-
vera e Vertentes das Águas. A7
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Ontem, hoje e sempre
Aldo Nunes

Hoje me é um dia
especial. Já pela manhã,
depois de alguns dias de
inesquecível calor e chu-
vas da primavera, lendo
o jornal "O Estado de
São Paulo "- do qual fui
correspondente - leio o
artigo de José Renato
Nalini, Mestre e Doutor
em Direito Constitucio-
nal pela USP, colega que divide co-
migo nesta A Tribuna de São Pedro,
a página A2 do referido jornal, do
meu amigo Evaldo Vicente que jun-
tamente comigo trouxemos o referi-
do jornal para nossa querida São
Pedro estando já na sua 1.824ª edi-
ção, ou seja Ano 50 - sabe bem ele
(Evaldo) pelas quais passamos para
tê-lo até hoje. Conheci pessoalmente
o doutor José Renato Nalini quando
aqui em São Pedro esteve como pre-
sidente do Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo, para implantar
o funcionamento da 2ª Vara Cível
da Comarca. Trouxe consigo além de
mais membros do Tribunal, sua se-
cretária do gabinete presidencial, fi-
lha do finado Domingos da Paixão
Moraes, que foi gerente em Águas de
São Pedro do Hotel Jerubiaçaba e
Grande Hotel que, ao me ver, veio
me abraçar e me apresentou ao Dou-
tor Nalini que, posteriormente sua
aposentadoria na magistratura, em
almoço em Piracicaba, promovido
pelo Jornal A Tribuna Piracicabana
para imprensa em geral, onde troca-
mos e recordamos nossas ideias de
bom-senso e amor pela arte de escre-
ver e ler livros de boa qualidade, es-
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Poderes só "brigam' na
fraqueza de seus membros
Dirceu Cardoso Gonçalves

Exagerada a ideia de que a
aprovação da PEC (Proposta de
Emenda Constitucional) que elimi-
na a suspensão de leis e atos do
Legislativo e do Executivo seria
o começo de uma série de ata-
ques à Suprema Corte. É mais
factível que o evento esteja liga-
do à necessidade de sobrevivên-
cia e integridade dos dois Pode-
res do que ato deliberado de con-
fronto com o Judiciário.

O Legislativo quer simplesmen-
te impedir que um solitário minis-
tro possa invalidar leis ou atos pro-
duzidos e/ou votados por 594 par-
lamentares (513 deputados e 81
senadores) e tramitados pela Pre-
sidência da República e pelos 37
ministérios quando sancionados
pelo Executivo. O ministro mono-
crático, absurdamente, é capaz de,
sozinho, contrariar mais de 600
componentes dá cúpula dos dois
outros Poderes, inclusive seus che-
fes. Isso num país, onde a Consti-
tuição estabelece que os três Pode-
res da União são independentes e
harmônicos entre si

Embora proíba a decisão soli-
tária de ministros, a PEC em nada
diminui o poder do STF. Exige ape-
nas que decisões dessa natureza
sejam resultados da maioria dos
votos do colegiado (11 ministros).
Nem as propostas de adoção de
mandato fixo (de cinco anos, por
exemplo) para os ministros no lu-
gar da vitaliciedade hoje em vigor,
a revogação da PEC da Bengala,
que elevou de 70 para 75 anos a
idade-limite para permanecerem no
posto poderão ser classificadas
como prejudiciais ou retaliadoras
aos integrantes da Corte pois, mes-
mo tendo reduzido o tempo de ati-
vidade, todos sairão protegidos
pela aposentadoria vitalícia, como
sempre ocorreu. E a sociedade lu-
crará pela reciclagem dos julgado-
res e consequente renovação na
interpretação das leis, que poderá
revelar-se mais atualizada e con-
temporânea. Pela fluidez e em su-
porte às elevadas responsabilida-
des dos negócios do Estado - Le-
gislativo, Executivo e Judiciário -
ninguém deveria ter direito a mais
de um mandato de três, quatro ou
até cinco anos para evitar que se
tornem donos, paladinos ou depo-
sitários da causa pública. Manda-
to (como a própria palavra diz) é a
delegação do povo para o indicado
prestar um serviço de interesse co-
munitário e social. Ao final da pres-
tação, cada um deveria retornar à
sua vida profissional, possibilitan-
do que outros cidadãos igualmen-
te preparados também possam dar
sua contribuição ao conjunto da
sociedade. O cidadão eleito ou no-
meado que se eterniza nos postos
nem sempre é positivo porque,

A literaturaA literaturaA literaturaA literaturaA literatura
brasileira perdebrasileira perdebrasileira perdebrasileira perdebrasileira perde
um dos seusum dos seusum dos seusum dos seusum dos seus
expoentesexpoentesexpoentesexpoentesexpoentes
máximos,máximos,máximos,máximos,máximos,
senão o maiorsenão o maiorsenão o maiorsenão o maiorsenão o maior

Perdemos o maior humanista brasileiro
Avelhice é, dizia

Norberto Bob- bio, so-
breviver. Essa palavra
significa continuar
vivo, mas também
que outros estão mor-
tos. E, quanto mais so-
brevivemos, mais per-
demos: pais, irmãos,
parentes, amigos vão
nos deixando sós, ter-
rivelmente sós.

Neste domingo faleceu mais
um querido amigo, Alberto da
Costa e Silva. Fomos amigos por
tantos anos! Tínhamos a afini-
dade intelectual da literatura,
do gosto dos livros, de uma vi-
são de mundo. Tínhamos laços
de origem: ele era paulista, mas,
filho de piauiense, neto de ma-
ranhense, sentia-se ligado ao
Parnaíba, cantado por seu pai,
o poeta Da Costa e Silva, em
Saudade: "Parnaíba - o velho
monge / as barbas brancas alon-
gando… E, ao longe / O mugido
dos bois da minha terra…"

Diplomata, tinha uma vida
errante, mas Vera, sua mulher
-que era sobrevivente -, e ele,
Marly e eu, nos víamos muito

enquanto estavam em
Brasília. Partilháva-
mos amizades, como
com Odylo Costa, fi-
lho, Herberto Sales,
Carlos Castello Branco,
Hindemburgo Dobal -
saudades que se acu-
mulam, e como pesam
-, Marcos Vilaça. De-
pois, morando no Rio,

uma das razões para fazer o cami-
nho era poder conversar com ele,
ter o privilégio de sua presença.

Alberto foi um intelectual
completo. Grande diplomata,
com uma carreira exemplar, era
poeta, historiador, memorialista,
ensaísta. Sua obra sobre a África
- A Enxada e a Lança, A Manilha
e o Libambo, Um rio chamado
Atlântico, Francisco Félix de Sou-
sa… - é absolutamente indispen-
sável para quem queira entender
não só a relação entre o continen-
te e o Brasil, como a própria Áfri-
ca, e é referência acadêmica uni-
versal. Foi uma revolução: não
havia nada de profundo sobre
essa ligação, nada que compre-
endesse todas as nuances da mul-
tiplicidade de culturas e de nossa

herança, nada que mostrasse a
escravaria - palavra que ele res-
suscitou - além dos números ou
da emoção, nada que desse toda
a dimensão humana do africano.

Sua poesia, de extrema sensi-
bilidade, bastava como linhagem.
Havia nela pleno domínio da lín-
gua, da música, como neste fecho
de soneto para Vera: "…sabemos o
amor ser o que em nós / aspira ao
oceano e às estrelas / e faz da mor-
te um cisco sobre a mesa." A forma
muitas vezes exigia a leitura do
texto escrito para a completa apre-
ensão das linhas, equilibradas
com avanços e recuos que não
podem ser expressos em voz alta.

Seus livros de memória, Es-
pelho do Príncipe e Invenção do
Desenho, são admiráveis. Estão
ao lado dos de Pedro Nava, Gil-
berto Amado, Afonso Arinos, Zé-
lia Gattai como modelo de escrita

e conteúdo. Mas os ultrapassa
em sua visão permeada de poe-
sia: "O menino sentia o sol na
pálpebra. Doía-lhe a cabeça. Era
como se uma colher escavasse
a órbita espicaçada pela luz,
para trazer na concha, o olho."

Foi, durante meu governo,
nosso embaixador em Lisboa,
onde teve contato fácil com os
escritores e os artistas, além, na-
turalmente, do mundo político,
como Mário Soares, José Carlos
Vasconcelos, João Gaspar Simões.
Representara o Brasil também em
Lagos, onde pode enriquecer sua
paixão pelo estudo da África, e
serviria depois em Bogotá e As-
sunção, sempre com a excelência
que punha em todas as coisas.

A literatura brasileira per-
de um dos seus expoentes má-
ximos, senão o maior. Eu sobre-
vivo. Sob o peso do vazio, das
ausências que, cada vez mais,
doem asperamente, doem.

———
José Sarney, ex-pre-
sidente da Repúbli-
c a ,  e s c r i t o r ,  m e m -
b r o  d a  A c a d e m i a
Brasileira de Letras
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Leonardo de Moraes

Há 75 anos, em Paris,
era assi-nada a Decla-
ração de Direitos Hu-
manos pelas maiores
potências do mundo -
também pelas meno-
res e as, então, consi-
deradas irrelevantes.
Todos estavam abala-
dos pelos horrores da
Segunda Guerra Mundial e,
como crianças arrependidas, logo
prometeram por escrito que mu-
dariam, que fariam do mundo
um lugar melhor.

Fizeram? No papel sempre cabe
tudo. A história dos Direitos Hu-
manos é feita de papéis, de declara-
ções, de cartas - a começar pela
Magna Carta de 1215, assinada pelo
rei João I da Inglaterra, mais co-
nhecido como João-sem-terra e por
ser um personagem coadjuvante
nos filmes de Robin Hood.

Foi com João que a discussão
por "terras" abriu o caminho para
os direitos do homem: a igreja e
os barões ingleses estavam revol-
tados com o exercício do poder ab-
soluto do soberano, que lhe toma-
va as terras, lhe tomava os títulos,
lhe tomava as riquezas e anulava
sua dignidade. Com a Magna
Carta, surgiram os chamados Di-
reitos Humanos de primeira ge-
ração, ou "direitos de liberdade",
criados para proteger o povo con-
tra os arbítrios do poder estatal.

Mas quem era esse povo? No-
bres. Religiosos. Homens. Bran-
cos. Ricos. Filhos legítimos. Esti-
vesse você fora desse filtro, a
opressão continuaria a mesma,

na repetição interminá-
vel de abusos e esma-
gamentos sobre quem,
claro, não era conside-
rado humano. Muitas
declarações a sucede-
ram: Habeas Corpus Act,
1679; Bill of Rights, em
1689; Declaração Ame-
ricana, 1776; Declaração
Francesa, 1789; tantos e
tantos documentos, in-

cluindo a Declaração Universal de
Direitos do Homem, tema de nossa
conversa, que logo a mesa do estu-
dante de Direito estaria cheia de
intenções por escrito para serem
lidas para a prova.

Na faculdade somos convi-
dados a estudar cada um des-
ses documentos históricos e, ao
contrário do que se poderia pen-
sar, eles não são anacrônicos. Os
textos são inspirados, dotados
de genialidade e ainda úteis
para a compreensão do Direito
e do mundo. Ouso dizer: para a
compreensão de nossa manifes-
tação material nesse mundo.

Porém, a interpretação é
sempre ao gosto do leitor. Há
que se ter olhos para ler, ouvi-
dos para escutar, o que torna
imponderável o uso ou mal-uso
de cada um desses documen-
tos pelas gerações vindouras.

A Declaração de Direitos
Humanos tem, em seu artigo
primeiro, a seguinte redação:

"1. Todos os seres humanos
nascem livres e iguais em digni-
dade e direitos. São dotados de
razão e consciência e devem agir
em relação uns aos outros com
espírito de fraternidade." Basta

ler esse simples texto inicial para
surgirem os questionamentos:
a) o que são seres humanos?; b)
o que é dignidade?; c) o que é
"espírito de fraternidade"?

Esses conceitos não são ensi-
nados na escola. Não são ensinados
na cátedra. Às vezes, são ensinados
em templos religiosos. Às vezes,
pela família. Mas quem os escuta?

Aprendemos sobre eles quan-
do aprendemos a amar. Infeliz-
mente o amor se tornou um con-
ceito piegas numa sociedade que
estimula a competitividade. Como
amar e disputar, como amar e que-
rer subjugar? O destino do mais
amoroso é ser desrespeitado, ba-
nido, considerado fraco - e, então,
realimentamos o pensamento de
que temos que "guerrear" para
sobreviver na nossa sociedade.

Neste ano de 2023, duas gran-
des guerras estão humilhando
nossas melhores intenções como
humanidade. Numa delas, literal-
mente uma nação inteira foi ta-
chada de "subumana" como justi-
ficativa para ser massacrada; cri-
anças e suas mães jamais conse-
guirão ter o status necessário para
ter sua "dignidade" respeitada.
Tampouco a ONU, criada em 1945
e guardiã dos Direitos Humanos
consegue cumprir seu papel de es-

tímulo à "fraternidade", diante do
poderio financeiro de países que
se consideram "desenvolvidos".

Como mudar tudo isso, como
encarar esses ciclos históricos de
violência e manter o coração espe-
rançoso? Novos textos, mais pa-
pel? Os conceitos amorosos que
permitem iluminar as letras das
declarações de direitos (humano,
dignidade, fraternidade) nascem
no seio familiar, pelas mãos de
quem exerce a maternagem, in-
dependentemente da identidade
de gênero, orientação sexual ou
ligação biológica; nascem com o
amor que alimenta as pequenas
novas centelhas, que herdarão
nossa bagunça se não conseguir-
mos - em nós - quebrar os ciclos
infinitos de ódio e intolerância.

Parabéns, Declaração de Di-
reitos Humanos. Feliz aniversário
de 75 anos! Lamento que hoje você
seja como uma avó testemunhan-
do filhos e netos disputarem aque-
le seu terreninho de herança, puro
mato, comprado há tanto tempo e
que ninguém ofereceu ajuda para
pagar o IPTU. A metáfora pode te
parecer tola, mas já dizia Hermes
Trimigesto: "o que está em cima é
como o que está embaixo", e nossa
sociedade é apenas um grande frac-
tal de cada uma de nossas famílias.

———
Leonardo de Moraes,
mestre em Direito do
Estado, professor de Di-
reitos Humanos e tabe-
lião. Nas artes é rotei-
rista, artista visual e au-
tor do romance Tia Beth,
sobre as dores e per-
das da ditadura militar

Jogando dinheiro fora
José Renato Nalini

OBrasil gera me-
 nos de um por-
cento de sua ca-

pacidade anual de cré-
ditos de carbono. Só o
reflorestamento é que
abriria um novo espa-
ço de expansão e de ge-
ração de receitas. Isso
porque oitenta por cen-
to do potencial brasileiro está na
restauração florestal. Esta é que
propicia projetos geradores do que
são considerados créditos de alta
qualidade, por terem benefícios as-
sociados, como a recuperação da
biodiversidade e de impacto social
para as comunidades locais.

Projetos realmente sustentá-
veis e positivos receberão preços
maiores para seus créditos. E a
demanda pelos créditos de car-
bono vai explodir. É que a des-
carbonização se torna um assun-
to de urgência urgentíssima.

O mercado de crédito volun-
tário já está acelerado. Uma lás-
tima que o governo demore tan-
to para a regulamentação do
mercado de créditos de carbono
oficial. No mundo civilizado, os
executivos são remunerados por
bônus atrelados a emissões de
gás carbônico. Por isso é que a
inteligência natural empresarial
está cuidando do assunto com
carinho. Enquanto o Estado bra-
sileiro não atua, o mercado inter-
nacional se agita e carreia os tri-
lhões de dólares à espera de um
mercado eficiente e confiável.

O agronegócio inteligente - e
ele existe - precisa integrar lavou-
ra, pecuária e floresta. Juntos,
poderão trazer rendimentos mui-
to superiores às expectativas. Tudo

ainda esbarra na regu-
larização fundiária, que
é uma tragédia na Ama-
zônia e que permite a
apropriação de terras
públicas, portanto de
propriedade de todos
os brasileiros, pelos
grileiros, dendroclastas
e a "nata" da crimina-
lidade internacional.

O governo brasilei-
ro está a perder um tempo incrível
ao deixar de convocar o Registro
Imobiliário para liderar essa ver-
dadeira cruzada que é a regula-
rização fundiária. Com o Serviço
Eletrônico de Registros Públicos
- SERP, abre-se oportunidade de
o Brasil recuperar o tempo per-
dido e deixar de jogar dinheiro
fora, como está a fazer hoje.

As futuras gerações, se é que
vierem a existir, serão muito seve-
ras com a leniência, omissão e até
negligência dolosa do governo em
cumprir um sofisticado ordena-
mento, mas que só existe para o
discurso e não para a observância.

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregisstral, do-
cente do Programa de
Pós-graduação da Unino-
ve e Secretário da Acade-
mia Paulista de Letras
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pecialmente sobre "éti-
ca". Por isso quero aqui
lhe prestar minha espe-
cial homenagem pelo
belo e corajoso artigo:
"Ética para o Supremo
Tribunal Federal publi-
cado no "Estadão" em
28/11/2023, páginas A4.

Ressalto, ainda,
que Domingos da Pai-
xão Moraes, embora
morasse em Águas de

São Pedro, foi um especial amigo
que comigo muito colaborou na ad-
ministração do complexo hoteleiro
e imobiliário da família Moura An-
drade, até sua passagem para o
Senac e, também, ajudou a fundar
a 1ª Loja Maçônica de São Pedro.

"Ontem, hoje e sempre" foi o
nome do programa de rádio que fiz
para a 1ª Rádio Comunitária de São
Pedro, conhecida popularmente
como "a rádio do padre" pela qual
muito lutei para que não fechasse.

Meu programa era uma hora,
todos os sábados das 11h30 às
12h30, onde eu fazia desfilar às
mais lindas músicas nacionais e in-
ternacionais, notícias e eventos da
cidade, informação da hora, curi-
osidades e uma infinidade de ou-
tras informações, especialmente para
as pessoas da terceira idade que se de-
liciavam com as músicas e costumes
do seu tempo. Por isso o seu título
"Ontem, hoje e sempre".

*****

Nesta sexta-feira, 01/12/
2023, já adentramos do último mês

do ano, cuja estação climática do
Verão tem início no dia 22 de de-
zembro, às 0h28. Esse dia é consi-
derado o dia mais longo do ano ?
pelo horário do Estado de São Paulo
= nascimento do Sol às 05h17 e pôr
do Sol às 18h52. A Lua/Crescente
na sua fase final que passará para
a Lua/Cheia no dia 26/12/2023, nos
dá elementos para que possamos
melhor analisar o clima local. Con-
siderando que às previsões climá-
ticas para todo o mundo, estão in-
certas, haja vista a falta de apa-
relhagem necessária para ter-
mos em mãos, informações se-
guras, utilizando dos meus co-
nhecimentos baseados na astro-
logia - que a maioria das pesso-
as têm como uma ciência que
não é ciência - ouso prever que:
01 - A climatologia somente co-
meçou a ser melhor estudada
após a II Grande Guerra Mun-
dial. Daí o desenvolvimento co-

meçou a desenvolver máquinas
que pudessem aumentar a produ-
ção e facilitassem o trabalho do
operário nas grandes cidades para
onde a população, sem maiores es-
forços físicos, especialmente os de
locomoção através de veículos de
transporte, o que centralizou a for-
ça produtora nas cidades de maio-
res recursos - os mais ávidos, ga-
nanciosos, desejosos; 02 - A zona
rural começou a ser rareada com
êxodo no trabalho agrário desesti-
mulando a policultura e cresci-
mento da monocultura, o que
hoje ainda é muito praticado; 03
- Continuou, com tudo, essa desor-
ganização cidade e zona rural, até
então, o que atrapalha a econo-
mia do país e, agora, viram que o
estudo da climatologia foi esque-
cida e querem implanta-la da
noite para o dia, sem ter um
norte seguro - estamos colocan-
do os burros na frente dos car-
ros e o carros vão atropelar os
burros - melhor não ir com sede
ao pote, antes de experimentar a
água que nele se deposita. É preci-
so recorrer à arte quando a natu-
reza é a vida, pois ela é quem nos
proporciona a felicidade do viver.

Um bom fim de semana a todos
e, lembremos que a primavera vai
continuar com seus dias incertos até
o final do ano. Não abuse dela.

Aldo Nunes, contabi-
lista, articulista de jor-
nais, advogado, Auditor
Fiscal de Rendas do Go-
verno do Estado de São
Paulo, aposentado, E-mail:
audusconsultoria@gmail.com

Que o artigo 2oQue o artigo 2oQue o artigo 2oQue o artigo 2oQue o artigo 2o
da Constituiçãoda Constituiçãoda Constituiçãoda Constituiçãoda Constituição
volte a servolte a servolte a servolte a servolte a ser
rigorosamenterigorosamenterigorosamenterigorosamenterigorosamente
observado comobservado comobservado comobservado comobservado com
o Legislativoo Legislativoo Legislativoo Legislativoo Legislativo
legislando,legislando,legislando,legislando,legislando,
o Executivoo Executivoo Executivoo Executivoo Executivo
governandogovernandogovernandogovernandogovernando
e o Judiciárioe o Judiciárioe o Judiciárioe o Judiciárioe o Judiciário
judicandojudicandojudicandojudicandojudicando

com sua importância e necessi-
dade de segurança, costuma
perder a sensibilidade de quem
vive em meio ao povo. Única exce-
ção que poderia se fazer seria em
relação aos parlamentares, deixan-
do-o reeleger-se apenas uma vez.

Não é nosso costume questio-
nar decisões judiciais e quando o
fazemos é apenas nas questões de
nosso direto interesse e junto ao
foro competente. Porém, nós e toda
a Nação assistimos e identificamos
o fenômeno da judicialização polí-
tica resultado da ação de detento-
res de mandatos que ao perderem
votações no Legislativo, tentaram
invalidar as leis decorrentes atra-
vés do tapetão do Judiciário. Tam-
bém vimos o STF avançar sobre a
seara dos dois outros Poderes, im-
pedindo o presidente Jair Bolsona-
ro de exercer o seu direito de no-
mear o diretor da Polícia Federal, e
obrigando o Senado Federal a ins-
talar a CPI da Covid, de triste lem-
brança e, seguramente uma das
apurações mais patéticas já ocorri-
das em Brasília. Isso sem falar dos
mais de uma centena de parlamen-
tares pendurados com apuração e
processos judiciais.

Se não erguerem a cabeça e
exercerem integralmente suas prer-
rogativas, Legislativo e Executivo
certamente ficarão diminuídos pe-
rante o Judiciário. O ideal para to-
dos os brasileiros é que o artigo 2o
da Constituição volte a ser rigo-
rosamente observado com o Le-
gislativo legislando, o Executi-
vo governando e o Judiciário
judicando sobre as diferenças
que incomodam a sociedade. E
o mais importante: que nenhum
deles se apresente maior do que
o seu tamanho especifico, prin-
cipalmente porque a Constitui-
ção os faz terem exatamente a
mesma magnitude dentro do
quadro dos Poderes Tê-los pacifi-
cados é imperativo nacional.

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assist. Soci-
al dos  Policiais Militares
de São Paulo; e-mail:
aspomilpm@terra.com.br
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São Pedro amplia a prevenção
e combate ao crime nos acessos

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários,

01 suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,
sala para 2 ambientes com pequena varanda, cozinha america-

na com armários, área de serviço, garagem, elevador, área de
lazer completa na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv e
sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo, cozinha,

área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c. social,
varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo para
2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior: quarto,

banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,

R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 dorm. e 1 suíte) com armários ,
w.c. social,  sala para ambientes com varanda,  cozinha
americana, área de serviço, abrigo para 2 carros, amplo

quintal. R$ 550.000,00 (S.)

CASA NOVA PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha ameri-

cana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno quintal
(com opção de + 1 terreno murado), abrigo descoberto, plana,

sem escadas, excelente acabamento, energia solar.

CASA JD. PORANGABA: Abrigo para 2 carros, sala para 2
ambientes, 3 dorm. (1 suíte com sacada) ,  na parte inferior

1 cozinha grande, área de serviço e pequeno quintal. R$
520.000,00 (J. A.)

Casa jd. Porangaba: 2 dorm. (1 suíte com A/E), w.c. social,
sala de estar, varanda e sacada,  copa, cozinha, área de

serviço e quintal, abrigo para 3 carros. R$ 480.000,00 (M).

TERRENOS
Terreno Jd. California  –   274 m2 – R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga – 410,00 m2 (aclive) – R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 – R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CAL-

ÇADA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 – ACLIVE – R

$ 120.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana –R$ 220.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:  5.000m2, casa semi nova com    2
dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala de estar,

copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina, pomar,
galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc. R$ 680.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 – R$ 200.000,00 – (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

O município ampliou de 8 para 20 o número de câmeras de videomonitoramento
integrados ao maior banco regional de dados de segurança pública do Brasil

Com 667 câmeras de alta tec-
nologia estrategicamente posiciona-
das em ruas, avenidas, praças e
prédios públicos, o município de São
Pedro é hoje um dos mais bem moni-
torados e seguros de toda a Região
Metropolitana de Piracicaba.

A fim de garantir ainda mais
segurança ao cidadão, a Prefeitu-
ra de São Pedro adquiriu 12 novas
câmeras de videomonitoramento
que vão ampliar consideravelmen-
te a participação do município no
sistema "Detecta", avançada pla-
taforma do governo de São Pau-
lo que integra bancos de dados
de todas as polícias paulistas.

Atualmente, oito câmeras do
município estão integradas ao sis-
tema paulista, considerado pelos es-
pecialistas em segurança pública
uma verdadeira "muralha digital"
que permite controlar quem en-
tra e sai da cidade. Destas câ-
meras, quatro encontram-se no
portal principal, duas no portal do
bairro Alpes das Águas e outras
duas no portal do Alto da Serra.

Já as 12 novas câmeras serão
instaladas em regiões mais distan-
tes do centro da cidade, como Gra-
minha, Camargo I, Camargo II,
Chácara São Paulo, Chácara Pri-
mavera e Vertentes das Águas. "Es-
sas câmeras fazem a leitura das
placas dos veículos que estiverem
passando por ali e detectam, em
tempo real, registros de ocorrên-
cia. Por exemplo, por meio de ar-
quivo fotográfico, é possível identi-
ficar se o motorista é um crimino-
so, se aquela pessoa é procurada
ou desaparecida, dados do Detran,
como registro de veículos furtados,
roubados e clonados, e outros re-
latórios inteligentes para a se-
gurança pública", explica o pre-
feito de São Pedro, Thiago Silva.

De acordo com o prefeito, o
objetivo é adquirir mais oito câ-
meras em 2024, o que represen-
taria um aumento de 250% na
cobertura de imagens integra-
das ao maior banco regional de da-
dos de segurança pública do país.

Essas imagens são captadas e
imediatamente enviadas não só à
central do "Detecta", mas à cen-
tral de monitoramento de São
Pedro, onde especialistas traba-
lham 24 horas, sete dias por se-
mana, no acompanhamento e
análise minuciosa de cada imagem.

"O sistema previne e combate
crimes, acionando alertas visuais e
sonoros, em tempo real, na Guar-
da Municipal, Polícia Militar e Cor-
po de Bombeiros, viabilizando o
deslocamento imediato e preciso
dos agentes de segurança pública
até o local da ocorrência", detalha
o coordenador da central de moni-
toramento, Francisco Guerreiro. "Cer-
ta vez prendemos um estelionatário,
que veio a São Pedro para dar golpe em
uma senhora. A placa de seu veí-
culo estava cadastrada e, tão logo
entrou em São Pedro, foi preso em
flagrante", recordou.

PROCESSAMENTO
E ARMAZENAMENTO

Para dar suporte a toda essa
infraestrutura de videomonitora-
mento, a Prefeitura de São Pedro
também está atualizando seu sis-
tema operacional. Atualmente, a
Central de Monitoramento possui
dois servidores, totalizando 78 te-
rabytes, e contará com mais um,
que ampliará a capacidade to-
tal de processamento e armaze-
namento para mais de 100 te-
rabytes, possibilitando, inclusi-
ve, o backup das imagens.

As câmeras do sistema Detecta serão instaladas em locais mais afastados do Centro, amplian-
do o monitoramento diferenciado oferecido pelo sistema
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Tecnologia de ultra velocidade
garante mais segurança

O município é o primeiro da
região a universalizar sua rede de
fibra óptica nos prédios públicos.
Isso representa, entre outras coi-
sas, melhor atendimento nos pos-
tos de saúde e maior oferta de ser-
viços e segurança aos alunos da
rede municipal

Para dar suporte a toda essa
capacidade de processamento e
armazenamento de videomonito-
ramento, São Pedro dispõe de
uma avançada infraestrutura
tecnológica que, por estar instala-
da debaixo do chão, ninguém vê e
muito pouca gente se dá conta: a
fibra óptica.

No entanto, o município é
o primeiro, de toda a região, a
conectar com fibra óptica 100%
dos prédios públicos da admi-
nistração municipal, como ór-
gãos administrativos, postos
de saúde e escolas. Ao todo, são
cerca de 80 quilômetros de ca-
beamento instalados pelas ruas
e avenidas da cidade.

Essa evolução da rede de da-
dos de São Pedro foi iniciada em
2013, logo no primeiro ano da ges-
tão do então prefeito Helinho Za-
natta e vice-prefeito Thiago Silva,
e teve continuidade na adminis-
tração do atual prefeito, Thiago
Silva, que consolidou e acelerou o
cronograma de instalação.

Muito além da região central,
a administração municipal esten-
deu a oferta de mais e melhores
serviços de voz, dados e multimí-
dia às regiões mais afastadas do
centro, como Chácaras Primave-
ra, Loteamentos Floresta Escura,
Limoeiro, Vertente das Águas,
Chácaras Camargo I e II, Cháca-
ras São Paulo, Graminha, Vista
Alegre e Paraíso das Águas. O ca-
beamento óptico viabilizou a im-
plantação de 12 câmeras com
imagens de alta resolução em pon-
tos estratégicos que irão moni-
torar a entrada e saída desses
bairros a fim de garantir mais
segurança às 930 unidades
imobiliárias, entre chácaras,
terrenos e residências de toda
essa ampla e afastada área.

Ao todo, segundo dados do
Sistema Maestro, utilizado para
administrar ações da Secretaria
de Saúde, quase 2.000 pessoas
serão diretamente beneficiadas
pela conexão de ultravelocidade,
que viabilizará uma infinidade de
serviços públicos aos cidadãos.

EDUCAÇÃO - Essa infra-
estrutura de cabeamento também
tem aprimorado a segurança nas
escolas. Um bom exemplo disso é
a Emeb "Maria Amélia Pimentel",
no Loteamento Floresta Escura,
que dispõe de oito câmeras de
videomonitoramento e que, após

chegada da fibra óptica, no pri-
meiro semestre deste ano, al-
cançou a capacidade necessária
para a instalação de outras três
câmeras, entre elas uma que
monitora a entrada e saída do
bairro, região ampla, com 325 chá-
caras, terrenos e residências.

De igual modo, a Emeb "Dou-
tor Celso Silveira Mello", no bair-
ro Vertente das Águas, teve
ampliada sua quantidade de
câmeras, de quatro para seis,
inclusive na cozinha, onde no
passado foram registradas ocor-
rências de furto de panelas e de-
mais utensílios e até de ingredien-
tes para a merenda dos alunos.

A chegada da fibra óptica no
bairro Primavera também repre-
senta um salto de qualidade nos
serviços clínicos e médicos dispo-
nibilizados pela Unidade Básica de
Saúde da região, com uma média
mensal de 600 atendimentos.

"Agora podemos afirmar com
certeza que 100% das nossas esco-
las e creches estão cobertas pelo que
existe de mais moderno e avança-
do em transmissão de dados, voz e
multimídia, que é a tecnologia de
fibra óptica", garantiu o prefeito de
São Pedro, Thiago Silva. "Isso sig-
nifica mais segurança e tranquili-

dade para os profissionais da edu-
cação e aos pais e mães de alunos
da rede municipal", acrescentou.

CRONOGRAMA DE
INSTALAÇÃO û Após uma
etapa inicial de implantação de 22
quilômetros de fibra óptica nas es-
colas, outros seis quilômetros fo-
ram estendidos às escolas munici-
pais das regiões dos bairros Ver-
tente das Águas e Floresta Es-
cura, além da UBS Primavera,
no primeiro semestre de 2023.

As duas escolas já dispu-
nham de internet, porém via rá-
dio. Agora, com infraestrutura
de fibra óptica, acessam uma tec-
nologia mais robusta e confiável,
com uma velocidade de transmis-
são de voz, dados e multimídia, no
mínimo, mil vezes maior.

Somente nessas duas unida-
des escolares, além dos professo-
res e funcionários, aproximada-
mente 160 alunos serão beneficia-
dos e irão usufruir de inúmeros
serviços já ofertados pela Pre-
feitura de São Pedro, por meio
da Secretaria da Educação,
como sistema de salas inteligen-
tes, equipadas com lousa digi-
tal, impressora 3D, projetor
multimídia e mesa digital.

Rede de fibra óptica instalada em todo o município é de aproximadamente 80 km

Divulgação
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Apresentações abrem hoje a
programação em São Pedro
Serão tres horas de apresentação, a partir de hoje, às 19h, em frente
ao Museu Gustavo Teixeira: abertura da programação oficial de Natal

A abertura oficial da progra-
mação de Natal em São Pedro pro-
mete, literalmente, encantar a to-
dos. A passarela da Cultura Maria
do Carmo Mendes de Andrade e
Souza, espaço localizado em
frente ao Museu Gustavo Teixei-
ra, será o palco das apresentações
que começam às 19h de hoje (01).

O show de acendimento das
luzes será marcado, além da ilumi-
nação da praça Gustavo Teixeira e
do Museu Gustavo Teixeira, pela
apresentação do Auto de Natal, do
Trio de Cordas Zaravi e Cantata de
Natal, preparada pelo Coral Muni-
cipal  Dorothea Bená Ghirotti.

"Serão aproximadamente 3
horas de apresentações. Estamos
preparando o espaço com cadeiras
para as pessoas se acomodarem e
participarem e após a realização do
Show de Acendimento, o Papai Noel
vai ficar no espaço e as pessoas vão
poder tirar fotos", conta o coorde-
nador de Cultura, Ivan Teixeira.

O local também terá uma pra-
ça de alimentação e no Museu vai
acontecer a abertura da Exposição
Internacional de Presépios, orga-
nizada por Carlos ABC.

No show de acendimento, o pú-
blico vai assistir uma história sobre sen-
timentos que as pessoas por vezes se
esquecem na rotina diária e são re-
lembradas no período de Natal,
como fé e amor ao próximo. O mu-
sical retrata a história de Belle,

uma menina que não acredita
na magia do Natal. Ela vive na ci-
dade de São Pedro, local em que o
espírito natalino é celebrado com
entusiasmo por todos, exceto por
ela. Em uma noite fria e estrelada,
enquanto está caminhando e refle-
tindo sobre suas dúvidas em relação
ao Natal, Belle se vê envolta por uma
luz misteriosa e é transportada
para um mundo desconhecido: a
Vila do Noel. Os artistas que vão par-
ticipar da apresentar foram seleciona-
dos após audições realizadas.

A segunda apresentação da
noite será do Trio de Cordas Zara-
vi, formado por João Dalga, Bru-
no Menegatti e Thiago Rossi, que
usam o zarb, instrumento de per-

Coral Municipal Dorothea Bená Ghirotti, tradicional na cidade
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cussão iraniano, rabeca, instrumen-
to de arco precursor do violino e a vio-
la. A apresentação faz parte do Cir-
cuito Cultural Paulista, da  Se-
cretaria Estadual de Cultura,
Economia e Indústria Criativas.

Outro espetáculo da noite, a
cantata natalina do Coral Munici-
pal "Dorothéa Bená Ghirotti"
também ganhou participações
especiais e, neste ano, será apre-
sentada em forma de musical na
abertura da tradicional festivi-
dade natalina de São Pedro.

Com um show de luzes e uma
narrativa teatral e artística coreo-
grafada por bailarinos, persona-
gens natalinos e pelo próprio Pa-
pai Noel, o musical promete
atrair os moradores de São Pe-
dro e de cidades vizinhas.

A participação na abertura do
"Encanto de Natal", de São Pedro,
acontece uma semana após o Coral
Municipal "Dorothéa Bená Ghirot-
ti" iniciar sua turnê musical.

Na última sexta-feira, 24, o
coral participou da tradicional pro-
gramação natalina de Campos do

Jordão ("Natal 15 anos Fundação
Lia Maria Aguiar"), onde foi aplau-
dido em pé pela plateia.

Ao todo, são 12 apresentações
em sete municípios (Campos do
Jordão, São Pedro, Piracicaba,
Águas de São Pedro, Torrinha, São
João da Boa Vista e Jaboticabal),
da próxima segunda-feira (4) até a
antevéspera do Natal (23). No re-
pertório, 13 peças dos mais distin-
tos e variados ritmos e gêneros
musicais, do erudito e pop ao
rock and roll, africano e baião.

A diversidade musical, segun-
do define o próprio maestro do co-
ral, Genival Silva, busca "abraçar a
todos", cantando o Natal, em seu
"sentido mais real", do nascimen-
to de Cristo, mas "sem perder de
vista a fantasia desse tempo de lu-
zes, árvores de natal e Papai Noel".

"Até porque a doutrina de
Cristo é abrangente, é amor,
mas não qualquer amor. É pre-
ciso praticar o que Ele ensinou e
se permitir sonhar também", diz o
maestro e tenor, que, ao lado das
sopranos Ana Áurea Haafeld e

Rosa Maria Migatta, protagoniza
dois solos e dois duetos.

Para o coordenador de Cul-
tura, o sucesso do Coral Muni-
cipal Dorothéa Bená Ghirotti é
resultado de um longo trabalho
de organização do grupo, que
estava parado há quase 20 anos
e "foi reativado, ganhando cor-
po, profissionalismo e credibili-
dade com a regência do maes-
tro Genival (Silva)", elogiou.

"Em dois anos já estamos co-
lhendo frutos desse trabalho, com
nosso coral participando de encon-
tros culturais, festividades, apre-
sentações dentro e fora de São Pe-
dro, levando a outros públicos o
que temos de melhor da nossa cul-
tura", acrescentou ele, que desta-
cou ainda a importância da estru-
tura oferecida pela Prefeitura de São
Pedro. "O nosso coral tem se apre-
sentado em palcos de cidades
culturalmente evoluídas, o que
é bastante gratificante. E, além
dos locais para ensaios, a Pre-
feitura apoia toda essa logísti-
ca, com transporte e alimentação".

Repertório especial
e diversificado

Em harmonia e perfeita dis-
sonância musical de quatro nai-
pes (soprano, contralto, tenor e
baixo), o repertório do coral con-
ta com nove canções: "Cante a
Canção" (Joe Raposo, versão
Cláudio Rabello e adaptação Ge-
nival Silva); "Celtic Carol" (Kirby
Shaw, versão Cacala); "African
Noel" (tradicional africana, com
arranjo de Sarah Elliot); "Anel
Mágico" (Marcus Viana, com ar-
ranjo Jules Vandystadt); "É Na-
tal" (tradicional inglês, com ar-
ranjo e versão em português de
Jules Vandystadt); "Natal Nor-
destino" (R. Guedes Sat); "O Me-
nino Chega" (Walter Santos e Te-
resa Sousa, arranjo de Paulo Ro-
berto Domingos); "Villancico de
Natal" (canto siciliano Johannes
D. Falk e Federico Fliedner, com
versão de Genival Silva); e "Jin-
gle Bell Rock" (Joe Bal & Jim Boo-
the, com versão em português de
Celly Campelo, arranjo de Ana

Cristina Lago e adaptação de We-
llington Fagundes). No amplo e
diversificado setlist do musical,
há ainda outras quatro apresen-
tações em formato de solo e due-
to: "Over The Rainbow" (Rod-
gers/Hart); "Panis Angelicus"
(César Franck); "A Paz" (versão
Roupa Nova); "Silent Night"
(Franz Gruber, Noite Feliz, em
inglês, alemão e português).

FICHA TÉCNICA – Além
dos 30 coralistas do Coral Muni-
cipal "Dorothéa Bená Ghirotti", o
Musical de Natal contou com
uma ampla equipe que trabalhou
nos bastidores e em cima do pal-
co. No teclado, Hilara Crestana;
no violino, Felipe Teixeira; na flau-
ta transversal, Diane Godoy; no
contrabaixo, Matheus Franz; na
bateria, Rodrigo Alves; e na mesa
de som, Dario Rodrigues. Produ-
ção da Eccus e KiDimais e produ-
ção artística da KiDimais.

AAAAAIDSIDSIDSIDSIDS

Campanha Fique Sabendo
oferece testes nas UBSs

Começa no dia 1 de dezem-
bro - Dia Mundial  da Luta con-
tra a Aids - e vai até o dia 7, a
Campanha Fique Sabendo,
quando todas as Unidades Bá-
sicas de Saúde de São Pedro vão
realizar testes gratuitos para testa-
gem detecção de  HIV, Hepatite B
e C e da Sífilis. Os exames po-
dem ser realizados de segunda
a sexta-feira das 9h às 15h.

A ação, do Programa Estadu-
al de IST/Aids-SP,  reforça ações
previstas na Declaração de Paris,
assinada pelo Estado de São Paulo
em 2021, com comprometimento de
aceleração de resposta ao HIV.

O documento está vincula-
do às metas globais 95-95-95,
propostas pelo UNAIDS em
2021, de que 95% das pessoas
conheçam seu diagnóstico posi-
tivo para HIV, 95% das que co-
nheçam seu diagnóstico, este-
jam em tratamento, e 95% das
pessoas que vivem com HIV e
estejam em tratamento, estejam
com a carga viral suprimida.

São Paulo é o primeiro Estado
do Brasil a assinar a versão atu-
alizada da Declaração. O prin-
cipal compromisso assumido é
o de acabar com a infecção de

HIV/AIDS como problema de saú-
de pública no estado até 2030.

A campanha anual de testa-
gem é considerada uma importan-
te ação de intensificação da testa-
gem do HIV, Hepatite B e C e da
Sífilis, especialmente às populações
mais expostas ao HIV e à SÍFILIS.

A campanha visa promover
o acesso ao teste, ampliar o nú-
mero de pessoas que conheçam
seu status sorológico, favorecer
a realização de repetição na re-
alização de exame para pessoas
mais vulneráveis,  vincular o
portador do HIV e das Hepa-
tites à referência e ofertar o
tratamento imediatamente
após o diagnóstico.

No caso do HIV, a testagem é
a porta de entrada nesta cadeia de
cuidado contínuo de prevenção,
diagnóstico, vinculação, tratamen-
to, retenção e supressão viral. E,
no caso das hepatites e da sífilis, a
testagem oportuniza o diagnóstico
e tratamento de uma doença mui-
tas vezes silenciosa.

No Estado de São Paulo, o
acesso ao diagnóstico precoce do
HIV/Aids e das demais ISTs avan-
çou, mas ainda há muitas pessoas
que são portadoras sem saber.
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Reservatórios de 100 mil litros
já estão em funcionamento
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Bebel pede vista na PEC que
corta R$ 10 bi da educação
Presidenta da Comissão de Educação e Cultura da Alesp, Bebel
dialogou com deputados sobre a importância da rejeição deste projeto

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) pediu vista ao
Projeto de Emenda à Constituição
Paulista 9/2023, do governador
Tarcísio de Freitas, que corta R$
10 bilhões do orçamento da educa-
ção já no próximo ano. O pedido
foi feito na tarde de ontem (29),
quando professores, estudantes,
funcionários de escolas, pais, inte-
grantes de movimentos sociais pro-
tagonizaram uma mobilização his-
tórica durante a reunião da Comis-
são de Constituição, Justiça e Re-
dação da Assembleia Legislativa, .

Após pedir vista da PEC, Be-
bel, que é presidenta da Comissão
de Educação e Cultura da Alesp,
procurou dialogar com deputados
sobre a importância da rejeição des-
te projeto. "Reafirmei que a educa-
ção pública não pode sofrer cortes,
porque as condições de ensino-
aprendizagem nas escolas são de-
ficientes, o Estado sequer aplica o
piso nacional dos profissionais da
Educação, as condições estrutu-
rais das escolas são ruins, ain-
da temos escolas de lata e tan-
tas outras necessidades básicas

Professora Bebel na reunião da Comissão de Educação e Cultura da Alesp, quando pediu vista à PEC do governador

da comunidade escolar não são
atendidas pelo Estado", conta.

Neste diálogo, a deputada es-
tadual piracicabana também enfa-
tizou que a Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo não pode

aprovar um projeto que representa
um grande ataque à educação e
que, futuramente, outro projeto
tenha que ser aprovado para corri-
gir o erro, como no caso do confis-
co dos aposentados e pensionistas,

da lei do subsídio (LC 1374/2022).
"Estamos mobilizados. Em cada
momento em que esse projeto vol-
tar à pauta, estaremos todos jun-
tos na ALESP e nas ruas para der-
rotá-lo", disse a Professora Bebel.

Divulgação
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São Paulo tem saldo de 69,4 mi empregos formais em outubro
O Estado de São Paulo teve um

saldo de 69,4 mil vagas de emprego
formais em outubro de 2023. O nú-
mero é resultado de 621 mil admis-
sões e 551,6 mil desligamentos. Os
dados são do Novo Caged e foram
divulgados nesta terça-feira, 28 de
novembro, pelo Ministério do Tra-
balho e Emprego (MTE). Desde o
início do ano, são mais de 502 mil
vagas com carteira assinada gera-
das no estado. O número total de
pessoas trabalhando com carteira
assinada superou os 13,5 milhões.

Em relação a outubro do ano
passado, este mês registrou aumen-
to de 10,3% no saldo de carteiras
assinadas. No estado a distribuição
de novas vagas por sexo é equilibra-
da, sendo 34,4 mil para homens e
35 mil para mulheres. Paulistas com
ensino médio completo são os que
mais conquistaram a carteira assi-
nada em outubro: 58 mil. Jovens
entre 18 e 24 anos também são o
grupo com maior saldo de vagas:
37,9 mil. Levando em conta os cin-
co setores econômicos avaliados pelo
Novo Caged, o saldo em São Paulo
foi positivo em quatro. O setor de

Serviços foi o que teve atividade mais
intensa, com 44.112 vagas de saldo,
a partir de 340,5 mil admissões e
296,4 mil desligamentos. O estoque de
pessoas trabalhando nesse setor supe-
rou a faixa dos 7 milhões. Na sequência
aparecem o Comércio (+13.935), a
Indústria (+7.842) e a Construção
(+5.405). Já o setor de Agropecuá-
ria registrou queda (-1.852).

A capital do estado, São Pau-
lo, puxou a fila do saldo de empre-
gos formais em outubro de 2023. Fo-
ram 26.972 - resultado de 221,3 mil
contratações e 194,3 mil demis-
sões. Na sequência dos cinco
municípios com melhor saldo
aparecem Barueri (+2.781),
Guarulhos (+2.652), Campinas
(+2.382) e Santo André (+1.913).

NACIONAL - O Brasil fechou
outubro de 2023 com um saldo de
190.366 vagas formais de trabalho.
No período, houve 1,94 milhão de
admissões e 1,75 milhão de desli-
gamentos. São mais de 30 mil empre-
gos a mais do que os gerados em outu-
bro de 2022. Desde o início do ano, o
país acumula saldo de quase 1,8 mi-
lhão de empregos formais. A vari-

ação em dez meses é positiva nos
cinco grandes setores da economia e
nas 27 unidades da Federação.

Os dados do Novo Caged
indicam também que o estoque
total, ou seja, o número de bra-
sileiros que estavam trabalhan-
do com carteira assinada em
outubro de 2023, chegou a

44,22 milhões, o maior já re-
gistrado na série histórica
levando em conta tanto o perí-
odo do Caged (junho de 2002 a
2019) quanto do Novo Caged (a
partir de 2020). Em outubro, a
variação foi positiva em quatro
dos cinco setores e em 26 das 27
unidades federativas.

Os dois reservatórios recebi-
dos por São Pedro por meio do Pro-
grama Água é Vida, do DAEE (De-
partamento de Águas e Energia
Elétrica), com capacidade de 100
mil litros, cada já estão em uso.

Instalados no bairro Jardim
Botânico e no alto da serra, os re-
servatórios de metal e com 13,5
metros de altura, foram instalados
ao lado de equipamentos já exis-
tentes e vão aumentar a capacida-
de de reservação de água pelo Saa-
esp (Serviço Autônomo de Água e
Esgoto de São Pedro) nestes locais.

Os reservatórios e dois poços

artesianos  - com 140 metros de
profundidade - que já começaram
a ser instalados  no Jamil e no San-
ta Rosa, foram encaminhados para
São Pedro com o objetivo principal
de reforçar a segurança hídrica do
município. Os equipamentos são
instalados sem contrapartida mu-
nicipal. "A instalação desses equi-
pamentos significa conquistas im-
portantes para as regiões onde es-
tão instalados e do entorno, já que
permitem aumento da capacidade
de reservação de água desses bair-
ros", destacou o presidente do Sa-
aesp, José Rubens Françoso.

Reservatório do
Jardim Botânico

Reservatório do Bairro
Santo Antonio

Divulgação



A Tribuna de São Pedro
Sexta-feira, 1.º de Dezembro de 2023A10

BRUNA HELENA - Sou cuida-
dora de idoso há 12
anos,estou cursando técnico
de enfermagem, tenho curso
auxiliar de farmácia e estou
disponível para plantões no-
turno e acompanhante hos-
pitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com água
de nascente, córrego e energia na
porta. Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
VENDO sítio 2 alqueires (51.000
m2) em São Pedro, a 3 km da
cidade, água de nascente, cór-
rego e energia na porta. Regis-
trado com georreferenciamento.
R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 9999-88 701.
-------------------------------------------

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------

Computador I5 segunda geração- Fonte 200w - Hd 500gb - Placa mae
h61 - 4gb memoria ram - Monitor 19 polegadas  - Mouse e teclado

Telefone: (19) 99927-9969

VENDE-SE - R$ 800,00

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

CONTRATA SE:
- OPERADOR DE EMPILHADEIRA

- EMBALADOR (A)
- AUXILIAR DE ESTOQUE

- JOVEM APRENDIZ (AREA DE PRODUÇÃO)

enviar currículo contratantc@gmail.com

Troco chácara por casa
em Águas de São Pedro

Valor: 500.000,00.
Fone: 19-99768-6812.

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área construí-
da,  cômodos grandes tratar :  (19)
9.9969.4150 com Gizele.
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FALECIMENTOS

MENINA: HELOISA DE SOU-
ZA MOTTA faleceu no dia 23/
11 na cidade de Piracicaba e
era filha do Sr.Jordam Alexan-
dro Luiz Motta e da
Sra.Elizama Batista de Souza
Motta. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento
deu se dia 24/11 ás 13:00 h no
Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumada em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA. ALICE DE LIMA FON-
SECA faleceu na cidade de
Águas de São Pedro, aos 94
anos de idade e era viúva do
Sr. Waldemar Pinto da
Fonseca.Era filha dos finados
Sr. Manoel Raimundo Filho e
da Sra. Maria Rita de
Abreu.Deixa os filhos: Mauri-
cio Pinto da Fonseca, Luiz
Carlos Pinto da Fonseca (fale-
cido) e Elizabeth Pinto da Fon-
seca (falecida). Deixa netos e
demais parentes. O seu corpo
foi transladado para a cidade
de São Paulo e o seu sepulta-
mento deu se dia 26/11 ás
14:00 h saindo o féretro do Ve-
lório do Cemitério Gethsêma-
ni –Sala Luxo na cidade de São
Paulo sendo sepultamento na
mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os
familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SRA. AGUEDA D´ARC AL-
VES GÓES ULIANA faleceu no
dia 25/11 na cidade de São
Pedro, aos 62 anos de idade e
era casada com o Sr. Amadeu
Souza Uliana. Era filha dos fi-
nados Sr. Benedicto Alves de
Góes e da Sra. Maria Apareci-
da Alves de Góes.Deixa os fi-
lhos: Rafaela Góes Uliana,
Rafael Góes Uliana e Ricardo
Góes Uliana.Deixa netos e
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu dia 26/
11 saindo o féretro ás 15:30 h
do Velório Memorial Bom Je-
sus – Sala 1 seguindo para o
Cemitério Parque São Pedro
onde foi inumada em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR. BENEDICTO JOSÉ MAR-
CIENTE faleceu no dia 25/11
na cidade de Piracicaba, aos

SR. LEANDRO SILVESTRE
MAJEVSKI faleceu dia 22/11/
2023, na cidade de São Pedro/
SP, contava 69 anos, filho dos
finados Sr. Jeronimo Francis-
co Majevski e da Sra. Nair Sil-
vestre Majevski; deixa os fi-
lhos: Solange Blan Majevsk da
Silva; Elizangela Blan Maje-
vsk; Regiane Blan Mejevsk;
Liziane Blan Majevsk Moser e
Lorran Villa Majevsk. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Sepultamen-
to dia 23/11/2023, às 10h30 do
Velório Municipal de São Pe-
dro/SP, para o Cemitério Par-
que São Pedro na cidade de

FALECIMENTOS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ELEIÇÕES PARA O BIÊNIO 2024/2025

O presidente da Associação Comercial e Industrial de São
Pedro, em conformidade com o estatuto da entidade, convo-
ca os associados devidamente constituídos para participa-
rem da Assembleia Geral Ordinária, para eleição da nova Di-
retoria e Conselho Consultivo, os quais registrarão os desti-
nos da ACISP no biênio 2024/2025, cuja votação será no dia
18 de dezembro de 2023 na sede da entidade com horário
das 09:00 às 17:00 horas, iniciando-se a apuração logo a
seguir. Em conformidade com o estatuto da entidade, devem
os interessados apresentar chapas para candidatar-se à elei-
ção para a nova Diretoria e Conselho Consultivo até às 17:00
horas do dia 13 de dezembro de 2023 na sede da ACISP,
localizada à Avenida dos Imigrantes, 231, Bairro São Benedi-
to, São Pedro - SP.

São Pedro, 02 de dezembro de 2023.

Flavio Eduardo Vieira de Barros Castellari
Presidente-ACISP

82 anos de idade e era casa-
do com a Sra. Tereza Gonsa-
les Marciente. Era filho do Sr.
José Marciente e da Sra. Cla-
risse Ferraz de Barros, faleci-
dos. Deixa os filhos: Rosimei-
re Aparecida Marciente Teixei-
ra da Silva casada com Rei-
naldo Teixeira da Silva; Lidel-
ce Marciente Fraga casada
com Carlos Alberto Fraga; Sil-
via Maria Marciente; Ricardo
Jose Marciente. Deixa ainda
netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
Santa Maria de Serra e o
seu sepultamento deu se dia
26 /11 saindo o féretro as
15:30 h  do Velório do Cre-
matorio Memorial Metropo-
litano de Piracicaba – Sala
Safira seguindo para o Cemi-
tério Municipal de Santa Ma-
ria da Serra onde foi inumado
em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA.VANESSA VERONEZE
FRANCISCO faleceu no dia
27/11 na cidade de São Pedro,
aos 36 anos de idade e era
casada com o Sr.Danilo Fran-
cisco. Era filha dos Sr.Valdemir
Veroneze e da Sra.Maria Lui-
sa Galante Veroneze. Deixa a
filha: Bianca. Deixa irmãos, de-
mais parentes e amigos.O seu
sepultamento deu dia 28/11
saindo o féretro ás 10:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA.PASCOALINA BIASI
RODRIGUES faleceu no dia
27/11 na cidade de Águas de
São Pedro aos 99 anos de ida-
de e era viúva do Sr.José Ro-
drigues. E era filha dos finados
Sr.Santo Biasi e da Sra. San-
tina Catharina Biasi.Deixa os
filhos: Sonia Maria, Ana Regi-
na, Vera Lucia e José Marcos.
Deixa netos, bisnetos e demais
parentes. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de Campinas
e o seu sepultamento deu se
dia 28/11 ás 15:00 h saindo a
urna mortuária do Velório do
Cemitério Flamboyant e se-
guindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

Décio Luiz Gazzoni

Aliteratura médi
ca registra estu
 dos com disper-

são de resultados, al-
guns contraditórios
ou antagônicos, rela-
tivos ao consumo de
carne vermelha e pro-
blemas de saúde como
doenças cardíacas, acidentes
vasculares cerebrais e câncer.

Um desses estudos é uma re-
visão publicada em 2020, na re-
vista JAMA (Journal of the Ame-
rican Medical Association) (bit.ly/
3SO8M68), efetuada por pesqui-
sadores das Universidades de
Cornell e Northwestern, com cer-
ca de 30.000 participantes. Em
relação aos que não consumiam
carne, os pesquisadores apontam
que há um pequeno risco no con-
sumo de duas porções semanais
de carnes processadas, tendo sido
7% mais elevado para doenças car-
diovasculares - ou uma diferença
de risco absoluto de cerca de 2%.
Duas porções de carne vermelha
foram associadas a um risco 3%
maior (cerca de 1% de risco abso-
luto). O consumo de carnes de
aves foi associado a um risco si-
milar, enquanto a de peixes não
apresentou risco aumentado.
Também encontraram um risco
3% maior de morte prematura, in-
dependente de causa, para porções
de carne vermelha e processada,
mas nenhuma diferença para
aves ou peixes (bit.ly/46s3SPw).

Mas há estudos que não en-
contraram associação entre o
consumo de carne vermelha e
problemas de saúde, como o as-
sinado por 19 pesquisadores, pu-
blicado em 2019 na revista An-
nals of Internal Medicine (bit.ly/
3QGsiPs). Trata-se de uma me-
tanálise baseada em quatro re-
visões sistemáticas de ensaios e
estudos científicos, que analisa-
ram a ligação entre o consumo
de carne vermelha ou processa-
da e câncer, doenças cardiovas-
culares e a mortalidade por qual-
quer razão. Em uma das revisões,
os cientistas analisaram 12 ensai-
os - totalizando 54.000 participan-
tes - e não encontraram nenhu-
ma associação significativa entre
o consumo de carne e o risco de
doenças cardíacas ou câncer.

Nas outras três revisões, ana-
lisaram estudos de mortalidade
por todas as causas, totalizando
quatro milhões de participantes.
Eles encontraram uma redução
muito pequena no risco, mas uma
associação incerta. Os investiga-
dores concluíram finalmente que
as ligações eram pequenas, os ris-
cos baixos e a qualidade das evi-
dências era deficiente. Em decor-
rência, recomendaram que os
adultos continuassem a comer
carnes vermelhas e processadas
nos níveis atuais e não viam razão
para reduzir o consumo por ques-
tões de saúde (bit.ly/3G5bhtx).

ABORDAGEM - A profu-
são de estudos e a diversidade
de resultados chamou a aten-
ção dos pesquisadores da Uni-
versidade de Washington, que
apontaram algumas variáveis
não devidamente controladas,
que poderiam interferir nos re-
sultados, como: os que comem
carne ingerem menos vegetais?
Fumam mais ou menos? Exerci-
tam-se ou são sedentários? Ao
relatar seus hábitos alimentares,
as pessoas estão sendo precisas?

Destarte, desenvolveram

uma metodologia, de-
nominada "ônus da
prova de risco" (the
burden of the proof of
risk) que, segundo seus
autores, representa um
novo método estatísti-
co para avaliar e resu-
mir quantitativamente
as evidências de risco
em diferentes pares de

risco-resultado (bit.ly/47mFQqj).
Usando a função proposta, qual-
quer pesquisador pode avaliar os
dados publicados para um deter-
minado risco à saúde e, em segui-
da, calcular um único número que
se traduz em um sistema de clas-
sificação de uma a cinco estrelas.

De acordo com a metodolo-
gia, a classificação de uma es-
trela indica que pode não haver
uma associação verdadeira en-
tre o comportamento ou condi-
ção e o resultado de saúde. Duas
estrelas indicam que o compor-
tamento ou condição está asso-
ciado a uma mudança de 0-15%
na probabilidade de um resulta-
do de saúde, enquanto três es-
trelas indicam uma mudança
entre 15-50%, quatro estrelas de
50-85%, e cinco estrelas indicam
mudanças superiores a 85%.

NOVA ABORDAGEM -
Para equalizar as condições dos
estudos e suas conclusões, os cien-
tistas examinaram décadas de in-
vestigação sobre o consumo de car-
ne vermelha e as suas ligações com
a saúde, valendo-se do sistema
de classificação descrito acima.
Suas descobertas permitem uma
visão mais objetiva sobre o consu-
mo de carne vermelha e a saúde.

Quando os pesquisadores
utilizaram esta função no con-
sumo de carne vermelha e nas
suas potenciais ligações a vários
resultados adversos para a saú-
de, verificaram que nenhum es-
tudo obteve uma classificação
superior a duas estrelas. De ou-
tra parte, observaram evidênci-
as de risco à saúde por comer
poucos vegetais. Eventualmente
o risco de uma dieta rica em car-
ne seria a substituição dos vege-
tais - o que exige estudos com-
probatórios sobre esta hipótese.

A conclusão desse estudo é
que existem fracas evidências de
associação entre o consumo de
carne vermelha não processada e
câncer colorretal, câncer de
mama, diabetes tipo 2 e doença
cardíaca isquêmica. Além disso,
não encontraram nenhuma evi-
dência de associação entre carne
vermelha não processada e aci-
dente vascular cerebral isquêmico
ou hemorrágico (bit.ly/47op2zw).

Pela profundidade e sólida
fundamentação científica, a abor-
dagem proposta possui o poten-
cial de tornar mais assertiva a
análise de associações de causa-
consequência, nos processos de
metanálise de estudos científicos.

———
Décio Luiz Gazzoni, enge-
nheiro agrônomo, pes-
quisador da Embrapa,
membro do Conselho Ci-
entífico Agro Sustentável
e da Academia Brasileira
de Ciência Agronômica

Carne vermelha e saúde

Há estudos queHá estudos queHá estudos queHá estudos queHá estudos que
não encontraramnão encontraramnão encontraramnão encontraramnão encontraram
associação entreassociação entreassociação entreassociação entreassociação entre
o consumo deo consumo deo consumo deo consumo deo consumo de
carne vermelhacarne vermelhacarne vermelhacarne vermelhacarne vermelha
e problemase problemase problemase problemase problemas
de saúdede saúdede saúdede saúdede saúde

São Pedro/SP. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.“Sr. Ademir Souza Feli-
pe faleceu dia 25/11/2023, na ci-
dade de São Pedro – SP, conta-
va 41 anos, filho do Sr. Jorge Jose
Felipe, já falecido e da Sra. Cesi-
na de Oliveira Souza, deixa fami-
liares e amigos. Sepultamento dia
26/11/2023 às 16h30 do Veló-
rio Municipal de São Pedro/SP
para o Cemiterio Parque São
Pedro na cidade de São Pe-
dro/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

Gregório José

Mais uma vez aumen-
tou a demanda por pe-
dreiros e serventes e,
principalmente, da ven-
da de materiais de cons-
trução segundo levan-
tamentos do Índice Na-
cional da Construção
Civil e do site GetNin-
jas que avalia profissionais autô-
nomos no segmento. Por exemplo,
o serviço de pedreiro teve um au-
mento de 57,4% no comparativo
entre outubro de 2023 e outubro
de 2022.

O aumento significativo na
demanda por serviços de manuten-
ção e reforma de casas próximo ao
fim do ano pode ser atribuído a
uma combinação de fatores econô-
micos, culturais e sazonais. Diver-
sos elementos convergem para cri-
ar um cenário propício a esse fenô-
meno. Em primeiro lugar, o paga-
mento do 13º salário emerge como
um impulsionador fundamental
desse aumento. Com o recebimen-
to desse benefício adicional, as pes-
soas se veem em uma posição mais
confortável para investir em me-
lhorias em suas residências. Esse
dinheiro extra muitas vezes funcio-
na como um estímulo financeiro que
permite que as famílias realizem
projetos de manutenção que esta-
vam pendentes ao longo do ano.

Além disso, as festividades de
fim de ano desempenham um pa-
pel crucial nesse aumento da de-
manda. A proximidade do Natal e
Ano Novo motiva as pessoas a bus-
carem um ambiente doméstico mais
agradável para receber familiares
e amigos. A busca por conforto e a
vontade de criar um espaço aco-
lhedor para celebrar as festas con-
tribuem para a decisão de investir

A proximidadeA proximidadeA proximidadeA proximidadeA proximidade
do Natal e Anodo Natal e Anodo Natal e Anodo Natal e Anodo Natal e Ano
Novo motivaNovo motivaNovo motivaNovo motivaNovo motiva
as pessoas aas pessoas aas pessoas aas pessoas aas pessoas a
buscarembuscarembuscarembuscarembuscarem
um ambienteum ambienteum ambienteum ambienteum ambiente
domésticodomésticodomésticodomésticodoméstico
mais agradávelmais agradávelmais agradávelmais agradávelmais agradável

Aumenta demanda por
reformas e obras em casas

em reformas e reparos.
Isso sem contar que,
quando um vizinho faz
uma obra de melhorias
a tendência é seguida por
outros na mesma rua.

A existência de
promoções especiais,
como aquelas relaci-
onadas à Black Fri-
day, também pode in-

fluenciar a decisão das pesso-
as de realizar reformas antes
do término do ano fiscal, apro-
veitando descontos e ofertas.

Para entender este aqueci-
mento salutar para a economia
é importante avaliar o aumento
na demanda por serviços de ma-
nutenção e reforma de casas no
final do ano é uma convergên-
cia de fatores econômicos, cul-
turais e sazonais, tendo por
pano de fundo a busca por um
ambiente acolhedor durante as
festividades, a mudança de pri-
oridades das pessoas em dire-
ção ao bem-estar doméstico e a
consideração de fatores climáti-
cos e promocionais são elemen-
tos que se entrelaçam, criando
um contexto propício para o cres-
cimento expressivo desse setor.

Viva o 13º! Viva a obra do
vizinho!

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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"Natal Solidário" inicia
a 15ª edição na cidade
Campanha da Associação Comercial e Industrial de São Pedro terá trenzinho
a partir de segunda; saídas do Espaço do Produtor; sábado, passeio inaugural

A Campanha Natal Solidário,
realizada há 15 anos pela Acisp (As-
sociação Comercial e Industrial de
São Pedro) promove neste sábado,
02, a partir das 9 horas o passeio
inaugural com representantes da
entidade, colaboradores e voluntá-
rios que trabalham na campanha,
marcando o início da edição 2023.
Os passeios serão abertos ao públi-
co a partir de segunda-feira, dia
04, com saídas do Espaço do Pro-
dutor, no Bairro Santa Cruz.

Os ingressos para os passeios
na companhia do Papai Noel esta-
rão disponíveis em 32 pontos comer-
ciais da cidade, e não são vendidos
e nem trocados no trem, somente
adquiridos mediante trocas nas lo-
jas credenciadas: um brinquedo
novo dá direito a um ingresso para
o Trenzinho. As trocas devem ser
feitas até o dia 31 de dezembro.

De acordo com o presidente da
Acisp, Flávio Castellari, os passeios
seguirão até o dia 08 de janeiro,
percorrendo as ruas centrais da
cidade, e, para evitar inconvenien-
tes para os passageiros, a Acisp dis-
ponibilizou os ingressos separados
por lotes em cores diferentes, que
serão válidos por períodos pré-de-
terminados:

1º lote - 2 mil ingressos azuis -
passeios de 04 a 10 de dezembro;

2º lote - 2 mil ingressos rosas -
passeios de 11 a 17 de dezembro;

3º lote - 2 mil ingressos verdes
- passeios de 18 a 23 de dezembro;

4º lote - 2 mil  Ingressos ama-
relos - passeios de 27 a 30 de de-
zembro e dias 06 e 07 de janeiro.

A Acisp informa que os passei-
os estarão sujeitos a disponibilida-
de de vagas de acordo com a capa-

Papai Noel, no Trenzinho, faz o passeio inaugural sábado (02)

cidade do trem e da quantidade de
passeios estipulados para cada dia,
e ainda que os ingressos estarão
sujeitos a esgotar nos pontos, e, caso
ocorra, os interessados deverão pro-
curar outro ponto para troca.

A orientação é que as trocas
sejam efetuadas com antecedência,
evitando as trocas na hora do pas-
seio, ou próximo ao horário do pas-
seio, visto que alguns pontos de tro-
ca poderão estar fechados e os que
estiverem abertos, poderão estar
com ingressos esgotados.

Para facilitar o trabalho volun-
tário, a Acisp informa que os brin-

quedos deverão estar sem embala-
gem para presente (para verificar o
estado e separar por faixa etária e
sexo). Nesta edição da campanha
serão aceitos somente brinquedos
novos. Não serão válidos para tro-
ca dos ingressos miniaturas, brin-
des ou brinquedos usados.

A Campanha tem o objetivo de
despertar o espírito de solidarieda-
de em crianças, jovens e adultos,
além de animar o Natal na estân-
cia, tornando-o mais humano e fe-
liz. Ao longo dos anos, a Campanha
já distribuiu mais de 30 mil brin-
quedos e 5 mil panetones a entida-

des assistenciais, escolas e creches
de São Pedro. Este ano, 671 brin-
quedos arrecadados na Campanha
do ano passado já foram entregues
nas escolas, creches municipais e
entidades assistenciais, além dos
1015 panetones que foram distribu-
ídos ainda no ano passado", infor-
mou o presidente Castellari.

DOAÇÃO - Compre um brin-
quedo para doar, confira os pon-
tos de troca e os horários do trem,
e divirta-se! O regulamento com-
pleto da Campanha pode ser con-
ferido no site da ACISP:
www.acispsaopedro.com.br.

Detalhes dos passeios
e os pontos de troca

De 04/12/2022 a 07/01/2023
Saídas do Espaço do Produtor Rural (Praça Santa Cruz).

Segunda à sexta-feira: 18h30 às 23h00
último embarque 22h40.

Sábados: 16h00 às 21h30
último embarque às 21h00.

Domingos: 14h00 às 18h00 - 19h00 às 21h30
último embarque às 21h00.

Atenção:
Não haverá passeios nos dias 24, 25, 26 e 31/12/

2023 e no período de 01 a 06/01/2024.

Pontos de troca:
Acisp

Art's Trama
Agropecuária Recanto

Cão Pedro
Casa Jardim

Casa do Eletricista
Casa Matarazzo
Chaveiro Cabrini
Colégio Objetivo

Copy Center Cândida
Criart - Águas de São Pedro

Delta Center Vídeo
Doce + Doce

Essência Farmácia de Manipulação
Expresso Fibra

Gráfica Real - Charqueada
JAP Casa do Encanador

Loja Amália
Losso Magazine

Nova Ótica
Opção Presentes
Ótica da Wânia
Ótica Veríssimo
Papelaria Kleal

Parati Materiais Elétricos
Postinho São Bernardo

Quick Fit
Rimar

Shopping do Bebê
Sorveteria Doce Mel

Supermercado Scoton
Zambello Gelateria

Divu lgação/Ac isp
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Ultrassom São Pedro atende na Clínica Plenitude
Sempre com horário marcado A Ultrassom São Pedro atende na Clínica Plenitude (ao lado da Santa Casa)

Todas as segundas, quartas
e sextas-feiras, das 8h às 18h, a
empresa especializada em servi-
ços de imagem, a Ultrassom São
Pedro, atende na Clínica Pleni-
tude (ao lado da Santa Casa).
Sempre com horário marcado,
os exames são realizados pela

médica Rebecca Almeida, que é
especializada em Ultrassonografia
e Medicina de Família.

"Estamos em São Pedro desde
o início desde ano. Ao longo da
minha carreira como médica, bus-
quei aprimorar meus conhecimen-
tos e me especializar em áreas espe-

cíficas. Realizei um aperfeiçoamen-
to em Ultrassonografia pela EEU
Giovanni Guido Cerri e obtive a
habilitação em Ultrassonografia
pela Sociedade Brasileira de Ultras-
sonografia (SBUS)", contou Rebec-
ca. Entre os principais exames ofe-
recidos na Ultrassom São Pedro,

com ou sem doppler, a médica des-
taca: transvaginal, tireoide, ma-
mas, cervical, abdômen, prósta-
ta, partes moles, parede abdo-
minal, região inguinal, pélvico,
carótida e outros. "Fora na clí-
nica, também faço atendimento
domiciliar e em clínicas de repou-

so, com horário marcado". No site
www.ultrassomsaopedro.com.br é
possível conhecer mais sobre a his-
tória da empresa e serviços presta-
dos pela médica Rebecca Almeida.
Com pagamento em dinheiro,
pix ou cartão de débito, as con-
sultas devem ser agendadas

pelo telefone (19) 97151-5563.
Instagram/@ultrassomsaopedro.

SERVIÇO:A Ultrassom São
Pedro, que atende na Clínica Ple-
nitude (ao lado da Santa Casa),
fica na rua Malaquias Guerra,
290, Vila Olinda, em São Pedro.
Telefone: (19) 97151-5563.

Localizada na rua Malaquias Guerra, 290, Vila Olinda, em São Pedro, a Ultrassom São Pedro atende na Clínica Plenitude e é comandada pela médica Rebecca Almeida

Daniella Oliveira

A digitalização é um motor para a sustentabilidade?
Estas tecnologiasEstas tecnologiasEstas tecnologiasEstas tecnologiasEstas tecnologias
podem ajudar aspodem ajudar aspodem ajudar aspodem ajudar aspodem ajudar as
empresas aempresas aempresas aempresas aempresas a
enfrentar osenfrentar osenfrentar osenfrentar osenfrentar os
desafios dedesafios dedesafios dedesafios dedesafios de
sustentabilidadesustentabilidadesustentabilidadesustentabilidadesustentabilidade

Inon Neves

As organizações
em todo o mundo es-
tão fazendo a transição
para uma mentalidade
que prioriza o digital,
implementando tecno-
logias como a aprendi-
zagem automática, a
Inteligência Artificial
(IA) e a Internet das Coisas (IoT).
Também estamos testemunhan-
do a ascensão da fabricação inte-
ligente, criando oportunidades
para otimização energética, me-
lhoria de processos e manuten-
ção preditiva.

Estas tecnologias podem aju-
dar as empresas a enfrentar os
desafios de sustentabilidade,
abrindo caminho para um futuro
mais verde. Também se alinham
com o compromisso da União Eu-
ropeia de emissões líquidas de ga-
ses com efeito estufa (GEE) até
2050. Basicamente, a digitalização
e a sustentabilidade andam de
mãos dadas e devemos nos con-
centrar igualmente em ambas as
áreas para impulsionar a trans-
formação em grande escala.

A rota digital para a produ-
ção sustentável - Hoje em dia, to-
dos discutem as alterações climá-
ticas, a globalização, a digitaliza-
ção e as megatendências que mol-
dam o nosso mundo. A sustenta-
bilidade tornou-se um impulsio-
nador de valor para os negócios
nas últimas décadas - e faz senti-
do, considerando que 75% de
toda a poluição provém de ape-
nas 20 países. No que diz respeito
à UE, quase um terço das emis-
sões de GEE provêm dos trans-
portes. As operações industriais
são responsáveis por 26% das
emissões, enquanto a produção
de eletricidade e calor contribui
com outros 23%. Uma maneira de
enfrentar esses desafios é abra-
çar a transformação digital. Com
esta abordagem, os negócios po-
dem se tornar mais ecológicos e
eficientes, o que se traduz em re-

ceitas mais elevadas. A
digitalização, ou trans-
formação digital, pode
ser definida como a in-
tegração de tecnologias
digitais nas operações
comerciais. O seu papel
na indústria é eliminar
ineficiências e, ao mes-
mo tempo, limitar a pro-
dução e os desperdíci-

os. As práticas de sustentabilida-
de, por outro lado, visam travar
as alterações climáticas e proteger
os recursos naturais. Num contex-
to empresarial, esta abordagem
envolve a utilização apenas dos
produtos, serviços, conjuntos de
dados e plataformas considerados
essenciais para a eficiência opera-
cional e a inovação.

Uma abordagem mais sus-
tentável pode beneficiar as em-
presas, os consumidores e o am-
biente, uma vez que, os clientes
também estão preocupados com
as questões ambientais e, mui-
tas vezes, optam por companhi-
as e marcas sustentáveis. Por-
tanto, alcançar uma imagem de
marca "verde" pode diferenci-
ar a sua empresa e impulsionar
o crescimento da receita.

Na medida em que a susten-
tabilidade se torna uma priorida-
de global, muitos governos e orga-
nizações estão mudando para for-

necedores ambientalmente res-
ponsáveis. Isto permite que as em-
presas "verdes" entrem em novos
mercados, garantam mais clientes
e ganhem vantagem competitiva.

Alcançar a sustentabilidade
através da digitalização - A tran-
sição para processos mais susten-
táveis pode levar à economia de
custos, eficiência operacional e mais
lucros. Mesmo que, tudo isto pare-
ça promissor, existem compromis-
sos significativos entre a transfor-
mação digital e a sustentabilidade.

Embora a digitalização te-
nha trazido benefícios signifi-
cativos, ainda continua tendo
uma pegada de carbono signi-
ficativa. As prioridades estra-
tégicas conflitantes dentro das
organizações e a falta de uma
abordagem consistente colo-
cam barreiras adicionais.

Os líderes empresariais po-
dem enfrentar estes desafios ado-
tando uma abordagem estratégi-
ca à dupla transição. Um bom
ponto de partida é definir objeti-

vos claros para a digitalização e a
sustentabilidade, com foco em
áreas de negócio avançadas.

Ao mesmo tempo, é crucial
definir objetivos para cada área,
garantir as competências neces-
sárias para uma transição bem-
sucedida e visar a suficiência di-
gital. Isto requer uma nova
abordagem para a adoção de
iniciativas digitais e verdes, per-
mitindo a transferência do co-
nhecimento e da tecnologia.

O que mais importa é ter um
roteiro de transição dupla bem
definido antes de começar. Não
espere mudar as coisas da noite
para o dia. Este processo leva tem-
po e requer uma mudança funda-
mental na estratégia empresarial,
mas os resultados valerão a pena.

Ao adotarem tecnologias di-
gitais, as organizações podem
atingir os objetivos de sustenta-
bilidade, contribuir para os es-
forços ambientais globais, satis-
fazer as expectativas em evolu-
ção e criar valor a longo prazo
tanto para os negócios como para
o planeta. É um caminho essen-
cial para um futuro mais susten-
tável e resiliente para as empre-
sas e o conjunto da sociedade.

———
I n o n  N e v e s ,  v i c e -
presidente sênior da
Access Latam
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Números de 2023 já superam o
total registrado no ano passado
Com a onda de calor, tendência segue de alta para os próximos
meses e acende alerta; maior atenção é com proliferação do mosquito

As altas temperaturas regis-
tradas em todo o país e as chuvas
que estamos vendo este ano criam
um ambiente propício para a pro-
liferação do Aedes aegypti, mos-
quito transmissor da dengue, zika
e Chikungunya e alertam para o
aumento de casos registrados, que
já chegou a 1.530.940 este ano,
16,5% a mais que no mesmo perío-
do do ano passado, segundo da-
dos do Ministério da Saúde.

Além dos cuidados diários
para evitar a proliferação do
mosquito – que incluem cuida-
dos simples na rotina, evitando
condições propícias ao desen-
volvimento do mosquito como
água parada em telhados, ca-
lhas, garrafas e pneus e caixas
d’agua e reservatórios de água
sem tampa - é preciso estar
atento aos primeiros sinais e
sintomas da doença, que inclu-
em: febre de início abrupto
acompanhada de dor de cabe-
ça, dores no corpo e articula-
ções, prostração, fraqueza, dor
atrás dos olhos, além de náuse-
as, vômitos e dores abdominais.

Esses sintomas se asseme-
lham aos da zika e chikungunya,
também transmitidas pelo aedes
e em alguns casos pode se asse-
melhar aos sintomas de COVID-
19. O que pode confundir e acar-
retar tratamento errado com au-

tomedicação, demora no diagnós-
tico e consequentemente atraso no
início do tratamento adequado.

“A medicina diagnóstica
desempenha um papel funda-
mental, ao proporcionar exames
com laudos precisos para a de-
finição diagnóstica com segu-
rança, para que o médico defi-
na e conduza o tratamento de
forma resolutiva, com assistên-
cia e manejo clínico adequados”,
explica a médica hematologista
do Sabin Diagnóstico e Saúde,
Maria do Carmo Favarin.

“Hoje o exame de antígeno
NS1, ideal para o diagnóstico nos
primeiros cinco dias de sintomas,
fornece o resultado em até um
dia, e a pesquisa de anticorpos IgG
e IgM, realizada para casos com
mais de 5 dias de sintomas, traz
ainda a possibilidade de realizar
um único exame o diagnóstico
das três doenças disseminadas
pelo Aedes, dengue, zyka e chi-
kungunya com resultado em até
dois dias”, explica a médica.

Buscar um médico o mais rá-
pido possível, sempre que se ob-
servar algum sintoma é funda-
mental para garantir um diagnós-
tico preciso e o tratamento ade-
quado. Só por meio de exames la-
boratoriais é possível determinar
qual é a doença para assim realizar
com assertividade o tratamento.

A dengue é reconhecida como
uma das principais causas de do-
enças graves com morte em crian-
ças em alguns países da Ásia e da
América Latina. Não existe trata-
mento específico para as formas de
dengue. A Organização Mundial da
Saúde - OMS recomenda além da
vigilância epidemiológica, o diagnós-
tico e atendimento médico precoces
e adequados, além da vacinação,
para redução da mortalidade.

VACINA — A vacina QDEN-
GA (TAK-003), produzida pelo
laboratório Takeda e disponível
no Brasil desde julho deste ano.
Produzido a partir do tipo 2,
vírus mais grave da doença, o
imunizante faz a proteção con-
tra os quatro tipos de vírus que
podem causar dengue: DENV1,
DENV2, DENV3 e DENV4.

“Como existem quatro soroti-
pos de vírus da dengue, quando a
pessoa é contaminada, fica imune
(protegido) àquele tipo específico,
por exemplo, o DENV1. Mas pode
contrair novamente a doença pelos
outros tipos do vírus. A QDenga tem
se mostrado eficaz na proteção con-
tra todos os sorotipos”, explica a
consultora de Imunização do Sabin
Diagnóstico e Saúde, a médica in-
fectologista, Ana Rosa dos Santos.

O novo imunizante, é indi-
cado para pessoas de 4 a 60 anos
de idade, previne cerca de 80%

dos casos gerais de dengue,
cerca de 15% a mais do que va-
cinas anteriores, e redução em
mais de 90% da hospitalização.
O esquema vacinal é reduzido,
necessita de duas doses, com in-
tervalo de três meses entre elas./
A QDENGA está disponível nas
unidades de vacinas do Sabin.

CENÁRIO NACIONAL
— Segundo informações do Bo-
letim Epidemiológico nº 13, di-
vulgado pelo Ministério da Saú-
de, com dados das semanas epi-
demiológicas de 1 a 35 de 2023, já
foram registrados 1.530.940 casos
prováveis de dengue no país, 16,5%
a mais que no mesmo período do
ano passado. Em 2022, foram
1.450.270 casos prováveis de
dengue registrados no Brasil
durante todo o ano, número já
ultrapassado este ano.

Foram ainda confirmados
21.624 casos de dengue com si-
nais de alarme e de dengue grave
(DSA e DG), o que representa um
aumento de 16,4% em relação a
2022. O número de óbitos chegou
a 946 confirmados este ano e 279
ainda seguem em investigação.

A região Sul possui maior
coeficiente de incidência com
1.269,8 casos por 100 mil habi-
tantes, seguida da Região Su-
deste e Centro-oeste, com 1.028,6
e 935,9 respectivamente.
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Conseg realiza reuniões
mensais abertas ao público

Reuniões do Conseg acontecem mensalmente no auditório da Secretaria de Turismo

Perturbação do sossego, novas
câmeras de monitoramento, ba-
ckup de imagens, fiscalização em
bares e duplicação de nomes de
ruas foram alguns dos assuntos
discutidos durante a última reu-
nião do Conselho Comunitário de
Segurança (Conseg) de São Pedro,
no último dia 8, no auditório da
Secretaria de Turismo.

Com o objetivo de discutir as-
suntos relacionados à segurança
do munícipio, as reuniões aconte-
cem mensalmente e são abertas ao
público em geral. De acordo com o
presidente do Conselho, Aguinal-
do Dalmaso, uma campanha atra-
vés das mídias sociais da Prefeitu-
ra de São Pedro sobre a perturba-
ção de sossego, foi o primeiro tema
do último encontro. "Ocasiona-
dos principalmente por escapa-
mentos fora dos padrões em
motocicletas e som alto em veí-
culos que transitam pela cidade,
alertando que são passiveis de in-
fração", explicou sobre a sugestão.

Pensando no aumento de no-
vos bairros, o grupo também suge-

re a revisão nos procedimentos para
evitar a duplicação de nomes de
rua. Além disso, como forma de
incentivar o turismo na Serra do
Itaqueri, o Conseg pede o posicio-
namento de novas câmeras de
monitoramento em áreas que se-
rão definidas pela Policia Militar e
Guarda Civil Municipal.

Uma revisão nos procedimen-
tos de backup das imagens de rua
e um estudo sobre a viabilidade de
serem armazenadas em nuvens
também foram temas discutidos.
Por fim, a fiscalização de bares por
órgãos competentes, para verificar
se os estabelecimentos estão em
acordo com o alvará da Prefeitura
e com as regras estabelecidas.

REUNIÃO - A próxima reu-
nião do Conseg de São Pedro será
no dia 13 de dezembro, às 19h,
na Secretaria de Turismo (Pra-
ça do Fórum). No encontro,
haverá uma apresentação sobre
as ações e serviços prestados pelo
Centro de Atenção Psicosocial
(Caps) e o Centro de Referência de
Assistência Social (Cras).
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Reunião apresenta dados
sobre "revolução" na saúde
Representantes do setor e de outras áreas reuniram-se para
detalhar as propostas do setor apresentadas na Agenda 35 de São Pedro

As mudanças observadas na
saúde nos últimos 10 anos estão
entre as mais significativas obser-
vadas em São Pedro. "Foi uma ver-
dadeira revolução", definiu o pre-
feito Thiago Silva na reunião de
trabalho da Agenda 35 sobre o
tema, realizada no dia 29, na Se-
cretaria de Turismo.

A reunião  acompanhada por
aproximadamente 50 pessoas co-
meçou com a apresentação de um
vídeo com observações do atual se-
cretário de Saúde e Desenvolvimento
Social, Leandro Sanches e da adminis-
tradora do Hospital São Lucas, Miri-
am Souza, que também já foi res-
ponsável pela pasta. Os dois desta-
caram importantes números da
área, como o aumento da cobertu-
ra da atenção básica de 20% para
90% da população e transforma-
ção do hospital em referência regi-
onal, além de toda infraestrutura
relacionada à área, como a cons-
trução de 5 Unidades Básicas de Saú-
de e outras unidades, como o CER.

"Apresentar estes dados me
traz sentimentos de felicida-
de e gratidão", disse o pre-
feito, que destacou também a
importância  de  os  setores
atuarem de forma integrada
"Nenhum setor trabalha so-
zinho e a integração entre as
secretarias forma uma engrena-
gem que se entrelaça e transfor-
ma a qualidade de vida de nos-
sa cidade", acrescentou.

A receita para conseguir cum-
prir 98% dos objetivos da Agenda
25 para a área da saúde está justa-
mente, de acordo com o prefeito,
no planejamento estratégico. "A
Agenda nos ajudou a definir um
norte e a realizar ações que gera-
ram mudanças a longo prazo".

Na Agenda 35 foram defini-
dos 68 propostas para a área de
Saúde e Serviços Sociais, ante 37
da Agenda 25. "Vamos continuar
a colocar estas metas em prática
para chegar a São Pedro que so-
nhamos", avisou o prefeito.

Para o prefeito Thiago Silva, "foi uma verdadeira revolução"

AGENTES COMUNITÁ-
RIOS DE SAÚDE - Uma das
conquistas mais comemoradas
na área da saúde é a ação dos
agentes comunitários de saúde.
Hoje presentes em todas as Uni-
dades Básicas de Saúde, os
agentes  - são 64 em atuação - le-
vam serviços de saúde até os mo-
radores e ajudam também em ou-
tras áreas do serviço público.

Entre as pessoas que se ma-
nifestaram na reunião está a
agente comunitária de saúde
Débora Almeida. "Até me emo-
ciono ao falar em tudo o que está
sendo feito em nossa cidade. A saú-
de não tinha nada e hoje o empe-
nho de toda a equipe garante mui-
ta coisa para os usuários do SUS".

Também agente comunitária
de saúde, Leia Nogueira relatou o
cotidiano que vive nas visitas que

faz ao bairro Nova São Pedro II,
onde atua.  "Nos cadastros que
fiz de famílias que mudaram-se
para cá, muitas cancelaram con-
vênios médicos por conta  do
atendimento de saúde que é reali-
zado na cidade", relatou.

A enfermeira Gislene Nico-
lau relembrou de tempos difí-
ceis vividos antes de 2013. "Fal-
tavam coisas básicas como pa-
pel sulfite, lâmpada, condições
para chegar ao trabalho. Hoje a
situação é completamente dife-
rente e só tenho a agradecer".

A médica Sônia Souza Cruz
destacou a importância do traba-
lho integrado entre as secretarias.
"Esse é um ponto muito importan-
te. A integração deve falar mais
alto", recomendou.

LEGISLATIVO-  Participa-
ram desta reunião os vereadores

Adriano Vitor, Toninho da Sorve-
teria, Indio e Luciano Mazzonetto.

Adriano Vitor destacou o
trabalho dos agentes comunitá-
rios de saúde e dos assistentes
sociais. "O trabalho desenvolvi-
do pelas assistentes sociais é
muito importante. Garante  ali-
mentação e outros benefícios
para muitas famílias", disse.

O vereador Índio destacou
projetos da saúde que mudaram a
história de São Pedro. "Quem ga-
nhou foi o município com foco e
desenvolvimento", afirmou.

O trabalho dos agentes comu-
nitários de Saúde foi destacado pelo
vereador Toninho, assim como o
das assistentes sociais e da Vigi-
lância Sanitária. "Os agentes e as-
sistentes sociais desempenham
um papel importante que ameniza
a dor de muita gente", pontuou.
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Representação da
Professora Bebel
assegura o direito
de estudantes

No dia 21 de outubro de 2023,
a Deputada Estadual Professora
Bebel ingressou com representação
no Ministério Público do Estado
de São Paulo para que os estu-
dantes dos Institutos Federais
de Educação (IFs) pudessem
participar dos exames do Provão
Paulista, que dá acesso às univer-
sidades públicas estaduais.

Ficou garantindo esse direito,
não apenas aos estudantes dos IFs,
como também a estudantes de ou-
tros estados que desejavam rea-
lizar as provas. A condição foi
que participassem da prova na
cidade de São Paulo.

Entretanto, com a realização
do justo movimento dos profissio-
nais da Educação, outros segmen-
tos do funcionalismo estadual,

trabalhadores de empresas es-
tatais e movimentos sociais con-
tra os cortes de verbas da Educa-
ção, privatização da Sabesp, Metrô
e CPTM e reforma administrativa,
houve paralisação estadual, le-
vando à suspensão da prova na-
quela data e transferência para os
dias 1 e 4 de dezembro.

Agora, por meio de Termo de
Ajustamento de Conduta (TAC)
entre o Governo do Estado e o Mi-
nistério Público, ficou assegurado,
aos estudantes dos IFs e de outros
estados, que não puderem retor-
nar à cidade de São Paulo nos dias
1 e 4 de dezembro, o direito de par-
ticiparem do Provão Paulista em
2024, mantendo-se, assim, sua
perspectiva de ingresso em univer-
sidades estaduais paulistas.

Representação no MPSP foi feita dia 21 de outubro pela deputada Professora Bebel

Divu lgação
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Cursos de Programação e Impressão
3D formam 35 alunos de São Pedro
Curso de programação e impressão 3D realizado em São Pedro pelo
Senai, em parceria com a Prefeitura de São Pedro, encerrado sexta (24)

O curso de programação e
impressão 3D realizado em São
Pedro pelo Senai (Serviço Naci-
onal de Aprendizagem Industri-
al) em parceria com a Prefeitu-
ra de São Pedro, encerrado na
sexta-feira, 24,  garantiu a cer-
tificação a 35 alunos.

Realizado na Emeb Profes-
sor Benedito Modesto de Paula,
o curso contemplou duas tur-
mas, formadas por alunos da
própria unidade escolar e da
Emeb Professora Ricarda de
Paiva Lima Berzin, que conta-
ram com transporte municipal
no período de formação.

Os 35 alunos que concluíram
o curso tiveram destacadas suas
habilidades por meio do uso do
Tinkercad, pesquisas aprofun-
dadas, manipulação do softwa-
re de fatiamento e a criação de
chaveiros personalizados, re-
sultando em uma experiência
prática e enriquecedora.

A cerimônia de entrega
de certificados contou com a
presença do diretor  Paulo
Tarso de Oliveira Pereira, da
Emeb Professor Benedito Mo-

desto de Paula; da diretora Ere-
nice Veronezzi, da Emeb Profes-
sora Ricarda de Paiva Lima Ber-
zin; do diretor do Senai de Pi-
racicaba, Ophir Figueiredo
Júnior; do coo r d e n a d o r  d o
S e n a i  d e  Piracicaba, Hum-
berto Marim; da assistente so-
cial Meire Siqueira e da secre-
tária de Educação de São Pe-
dro, Samanta Alves Almoza-
ra Bontorim.

"A única coisa que contra-
ria a matemática é o conheci-
mento. Na matemática, quanto
mais se divide, menos se tem.
Já o conhecimento, quanto
mais você divide, maior se
torna." enfatizou o diretor do
Senai de Piracicaba ao destacar
a importância desses cursos na
preparação dos jovens para o
futuro, o diretor do Senai.

O  c u r s o  c o n c l u í d o  v a i
abrir portas para novos pro-
jetos que estão no horizonte,
e um dos compromissos do
Senai  é  capacitar a  próxima
g e r a ç ã o  d e  p r o f i s s i o n a i s
p a r a  e n f r e n t a r  o s  d e s a f i o s
do mundo contemporâneo.

Ivan Monteiro/Secretaria de Educação

35 alunos foram certificados em curso encerrado na sexta (24)

Aulas foram na Emeb Professor Benedito Modesto de Paula
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Câmara de  São Pedro
aprova moção à enfermeira
Fernanda Damasco Macário

A Câmara Municipal de São
Pedro aprovou, na sessão de segun-
da (27), Moção de Aplausos e Con-
gratulações à enfermeira Fernan-
da Damasco Macário pelos rele-
vantes serviços prestados na re-
gião. A propositura, que foi apro-
vada por unanimidade, foi apre-
sentada pelo vereador Luciano
Mazzonetto, e ressalta o importan-
te trabalho desenvolvido pela pro-
fissional em recente acidente
automobilístico ocorrido na ci-
dade de Águas de São Pedro.

Na moção, o vereador destaca
que a enfermeira Fernanda Da-
masco Macário, nascida em São
Paulo, se mudou para a cidade de
Águas de São Pedro aos 07 anos
de idade, estudou na Escola Ânge-
lo Franzin e em 2001 se casou com
sargento Artur Barreira, e é mãe
de Eduardo, Giulya e Amir. Iniciou
a carreira de enfermeira na Santa
Casa de Piracicaba, onde atuou
entre os anos de 2007 e 2015, as-
sim como também trabalhou na
instituição Unimed Piracicaba.
Retornou para Águas de São
Pedro em 2016, juntamente com
seu esposo e família.  Com isso,
passou a trabalhar na Santa
Casa de São Pedro (Hospital São
Lucas), (UPA e UTI COVID), e
devido as suas experiências an-
teriores foi uma das primeiras
enfermeiras da UTI COVID
quando começou a pandemia.
Atualmente, trabalha no pron-
to socorro de Águas de São Pe-
dro, onde também atuou por
três anos no resgate rodoviário
base KM 189 São Pedro, resgate
3015. "Destacamos o belo tra-

balho que ela realizou em um
acidente ocorrido na cidade de
Águas de São Pedro onde um
caminhão desgovernado veio
transitando pela pista SP304
sentindo a Águas de São Pedro,
perdeu o freio e entrou na cidade
causando um acidente de grande
repercussão, que foi noticiado nas
redes sociais e televisão, em que
teve um papel importantíssimo
nesse resgate, sendo motivo de
muitos elogios por parte da po-
pulação em geral", ressalta o vere-
ador Luciano Mazzonetto.

A enfermeira Fernanda
Damasco Macário recebe-
rá moção de aplausos pe-
los relevantes serviços
prestados na região

Divulgação
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Prefeitura amplia horário de
futebol society aos sábados

A Prefeitura de São Pedro, por
meio da Coordenadoria de Espor-
tes e Lazer, informa que, a partir
deste sábado (2), o campo de fute-
bol society da avenida Imigrantes
passa a ficar disponível em período
integral para a prática de esportes,
das 9h às 17h. Até então, a quadra

esportiva ficava aberta aos sába-
dos para os praticantes de futebol
somente no período da manhã.

De segunda à sexta-feira, a
quadra continuará funcionando,
também no  período das 9h às 17h.

Para agendar um horário, bas-
ta comparecer à Coordenadoria de

Esportes, ser maior de 18 anos e
levar documento com foto. Cada
pessoa tem direito de reservar uma
hora por semana. Os dias para re-
alizar o agendamento são somente
às segundas e sextas-feiras, das 8h
às 17h, horário de funcionamento
da coordenadoria.

Campo de futebol society Imigrantes

Divu lgação
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Delícias do Milho & Cia sedia formatura
dos alunos do Programa Turismo Rural

Foi no quintal do Delícias do
Milho & Cia, no último dia 24, que
a sexta turma do Programa Turis-
mo Rural festejou a formatura do
curso oferecido pelo Senar-SP (Ser-
viço Nacional de Aprendizagem
Rural) em parceria com a Prefeitu-
ra de São Pedro e Sindicato Rural
de Charqueada. Além da calorosa
recepção dos 12 alunos, o evento
foi marcado por apresentações cul-
tural, musical e gastronômica.

Denominado Revivendo São
Pedro: Tradição, Cultura e Cu-
linária, durante o festival gas-

tronômico os convidados pude-
ram saborear deliciosos pratos
preparados pelos próprios alu-
nos, como caldo de feijão, po-
lenta com molhos ao sugo e bo-
lonhesa, arroz carreteiro e doce
de banana para sobremesa.

Desde o inicio deste ano, ao
longo de 240 horas de curso, os
participantes trabalharam temas
como oportunidade e gestão de
empreendimentos, identidade e
cultura, atrativos turísticos do
meio rural, resgate gastronômico,
meios de hospedagem e meios de

alimentação. Eles também rece-
beram orientações para prepa-
rar as propriedades rurais com
a intenção de receber turistas,
além de criar pontos de venda
de produtos artesanais.

Considerada uma atividade
econômica importante para cida-
des do interior paulista, o turismo
rural voltou a mostrar sinais de
aquecimento após sofrer os impactos
da pandemia e se apresenta como óti-
ma alternativa para os proprietários
rurais interessados em ampliar o uso
das terras, além da produção agrope-

cuária. Em São Pedro, essa é a sexta
turma formada pelo programa.

Além da participação dos alu-
nos e seus familiares, o festival gas-
tronômico também contou com a
presença do secretário de Turismo,
Ronaldo Gasparelo, do vereador Du
Modesto, da coordenadora do Se-
nar, Heloísa Helena Favarin Sarto,
da instrutora do curso, Camila Bas-
si Teixeira, integrantes do Grupo
de Viola Caipira de São Pedro, e
bordadeiras do Arts`Trama e do
Grupo Solidário Matriz São Pedro.
Fotos: Daniella Oliveira

Considerada uma atividade econômica importante para cidades do
interior paulista, o turismo rural voltou a mostrar sinais de aquecimento

Com o tema Revivendo São Pedro: Tradição, Cultura e Culinária, sexta turma do Programa Turismo Rural encerrou o curso de 240 horas com um festival gastronômico no último dia 24, no Delícias do Milho & Cia, em São Pedro

Daniella Oliveira
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Bebel e Nelinho viabilizam
recursos para segurança e o
turismo de Águas de São Pedro
O próprio chefe de gabinete da Prefeitura, Igor Pereira Rodrigues, em resposta ao
requerimento 26/2023, da Câmara Municipal de Águas de São Pedro, confirma

Atendendo a pedido do verea-
dor Nelinho Noronha (PT), a de-
putada estadual Professora Bebel
(PT) destinou R$ 100 mil em emen-
da parlamentar do seu mandato
voltado à área de segurança da ci-
dade de Águas de São Pedro, ainda
no ano passado. Já R$ 150 mil foram
destinados pelo deputado federal Vi-
cente de Paulo, o Vicentinho (PT),
para ser utilizado no turismo da cida-
de de Águas de São Pedro, também
atendendo a pedido do vereador
Nelinho, numa articulação feita
pela deputada Professora Bebel.

O próprio chefe de gabinete da
Prefeitura de Águas de São Pedro,
Igor Pereira Rodrigues, em respos-
ta ao requerimento 26/2023, da
Câmara Municipal de Águas de São
Pedro, confirma o recebimento dos
recursos, destacando que R$ 100
mil enviados pela deputada Profes-
sora Bebel foram destinados à segu-
rança pública, por meio de emenda na
LOA do Estado de São Paulo, e utiliza-
da para aquisição de uma viatura Fiat
Toro, com contrapartida de R$ 47 mil
de recursos municipal.

Na resposta, ainda ao requeri-
mento, o chefe de gabinete informa que
os R$ 150 mil do deputado Vicentinho
foram aplicados integralmente na pro-
moção do turismo local, pela Secreta-
ria Municipal de Turismo, Espor-
tes e Termalismo de Águas de São
Pedro. "Essa posição oficial da Prefei-
tura reforça o que temos dito, que o
nosso mandato, assim como da depu-
tada Professora Bebel, minha irmã, não
tem medido esforços no sentido de
contribuir com a cidade de Águas
de São Pedro. Se há investimento
na segurança, assim como o turis-
mo está sendo fortalecido, isso se
deve ao nosso trabalho", destaca o
vereador Nelinho Noronha.

A deputada Professora e o deputadado federal Vicenteinho que destinaram recursos para
Águas de São Pedro, a pedido do vereador Nelinho Noronha

O evento aconteceu no último dia 24, na cidade de Piracicaba

Divu lgação
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Águas marca presença
em curso de capacitação

O município de Águas de São
Pedro esteve representado pelo
agente administrativo Alexandre
Marques no curso de capacitação
"Segurança em Pauta" e a campa-
nha Respeite todo Mundo. O even-
to aconteceu no último dia 24, na
cidade de Piracicaba.

Foram abordados temas
como a norma reguladora da

limpeza urbana (a qual entrada
em vigor a partir de janeiro de
2024); a campanha de combate
ao assédio moral, sexual, dis-
criminação e preconceito no am-
biente de trabalho.

O curso contou ainda com re-
presentantes do Ministério público
do Trabalho que elucidaram situa-
ções e dúvidas dos participantes.

A Tribuna de São Pedro
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Mais de 400 atletas
participaram da 7ª edição
dos Jogos Estudantis

A 7ª edição dos Jogos Estu-
dantis de Charqueada foi um su-
cesso. O evento, que este ano con-
tou com a participação de mais de
400 alunos da rede municipal de
ensino, contou com cerimônia de
encerramento nesta terça-feira (28)
para coroar o desempenho de atle-
tas e toda comissão organizadora.

Participaram dos jogos es-
tudantis as escolas: Antônio
Furlan, Professora Áurea Mon-

tezzo Beissmann, Braz Giuseppe
Fedrigo, Erotides de Campos e
José Pedro Mariotti. Todas as
atividades foram monitoradas
pela Divisão de Esportes e Se-
c r e t a r i a  d e  E d u c a ç ã o  d e
Charqueada. Os alunos pude-
ram participar de brincadeiras e
jogos como cabo de guerra, bas-
quete 10 pontos, queimada, atle-
tismo, dama e tênis de mesa
(tanto masculino como feminino).

A cerimônia de encerramento aconteceu na terça-feira (28)

Divulgação

Em defesa da Educação e dos serviços públicos
Professora Bebel

No dia 28 de novem-
bro, professores e professo-
ras, estudantes, integrantes
de movimentos sociais, tra-
balhadores da Sabesp,
CPTM, Metrô e outras es-
tatais, além do funcionalis-
mo público em geral deram
uma demonstração de unidade e
compromisso com os serviços pú-
blicos oferecidos à população, rea-
lizando uma greve estadual e uma
grande manifestação na Assem-
bleia Legislativa de São Paulo.

Unidos, pudemos expressar em
alto e bom som que não aceitamos cor-
te de verbas na Educação, privatiza-
ções e desmonte nos serviços que o
Estado, com o dinheiro dos nossos
impostos, precisa disponibilizar
para a população que mais precisa,
com qualidade e fácil acesso em
todas as regiões e municípios.

O Governo do Estado, que la-
mentavelmente a maioria do elei-
torado escolheu, em vez de ofere-
cer diálogo, faz ameaças, assedia,
persegue trabalhadores e lideran-
ças. Ne Educação, além de promo-
ver o corte de R$ 10 bilhões (que
iremos barrar na ALESP), institui
agora um sistema de gestão que
visa, mais uma vez, vigiar, pressio-
nar e assediar diretores(as) de es-
colas, supervisores(as) de ensino,
professores(as), funcionários(as) e
até mesmo estudantes. Nenhuma
melhoria nas escolas, apenas reso-
luções para pressionar a comuni-
dade escolar e esconder a incom-
petência desta gestão.

Na mesma semana em que o
governo Tarcísio quer acelerar a
tramitação da PEC 9/2023, que re-
aliza o corte de verbas, o presiden-
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te Lula anuncia a cri-
ação de um fundo
para destinar um
total de R$ 20 bi-
lhões (iniciando-se
com R$ 6 bilhões)
para destinar bolsas
de estudos aos estu-
dantes do ensino
médio para que pos-

sam frequentar escolas de ensino
integral. A diferença entre um go-
verno que quer construir educação
de qualidade acessível a todos e um
que só pensa em destruir as políti-
cas públicas é evidente.

No plano federal, o governo do
presidente Lula enviou à Câmara
dos Deputados um projeto que re-
cupera grande parte daquilo que a
famigerada reforma do ensino
médio deturpou e retirou da juven-
tude brasileira. Na quarta-feira, dia
6 de dezembro, às 14 horas, na
Alesp, nosso mandato popular irá
realizar uma audiência pública para
conhecer e debater essas mudan-
ças. Lembremos que o Ministério
da Educação fez uma consulta pú-
blica nacional para conhecer as
opiniões da sociedade sobre o as-
sunto e que a proposta prevê a vol-
ta da carga horária de 2.400 horas
para a Formação Geral Básica (to-
das as disciplinas regulares da Base
Nacional Comum Curricular).

Enquanto isso, em São Paulo,
o Secretário Renato Feder, sem de-
bater com ninguém, decidiu alte-
rar a matriz curricular do ensino
médio, reduzindo a carga horário
de Artes, Filosofia, Sociologia,
manteve 40% da matriz para a par-
te diversificada e os tais "itinerári-
os formativos", introduzindo en-
tre eles "educação financeira". Re-
almente o foco na formação de ci-

dadãos, pessoas intelectualmente
capazes de decidir seus caminhos,
ascender profissionalmente e atu-
ar para transformar a sociedade
não está na perspectiva do governo
bolsonarista de São Paulo. Na semana
que se inicia em 4 de dezembro o Go-
verno Tarcísio de Freitas pretende vo-
tar a privatização da Sabesp, uma
empresa lucrativa e eficiente que
vem garantindo o abastecimento
de água e o saneamento básica a
milhões de paulistanos, moradores
da Grande São Paulo e mais de 300
municípios no estado.

Todos nós, cidadãos e cidadãs,
sobretudo os que pertencemos ás ca-
madas populares temos que nos posi-

cionar claramente contra essa privati-
zação. Privatizar a SABESP significa
aumentos de tarifas e significa o aban-
dono dos projetos de saneamento
básico nos municípios menores,
com maior taxa de vulnerabilida-
de, pois empresas privadas não
obtêm lucros realizando obras de
saneamento. E o que a empresa
privada quer é lucro, acima de tudo.

Enquanto promove esses ata-
ques, o Projeto de Lei Complemen-
tar 143/2023, que visa corrigir parte
dos absurdos contidos na Lei Com-
plementar 1374/2022, que instituiu
o subsídio e desmonta a nossa car-
reira, não merece atenção por par-
te da base do governo na Alesp.  O
PLC 143/2023 retira obrigatorieda-
de de realização as Atividades Pe-
dagógicas Diversificadas em local
de livre escolha, volta da fala-aula,
retirada da jornada como critério
principal para atribuição de aulas
e outras mudanças.

São muitos e diversificados
ataques, mas estamos mobilizados,
na luta para defender os serviços
públicos, a Educação e os direitos
do funcionalismo e da população.

Professora Bebel, deputa-
da estadual (PT), segunda
presidenta da Apeoesp
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